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КХЛ как организация 
 

Кудашов: в Пекине лучше, чем в Шанхае - стадион уютный и болельщики 
были (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Алексей Кудашов поделился эмоциями после выездного 
матча регулярного чемпионата КХЛ с "Куньлунь Ред Стар" (3:2 ОТ).  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Как играют 12 самых высокооплачиваемых хоккеистов Континентальной 
лиги (Чемпионат.com) 
И это только минимальные оклады среди 12 хоккеистов, больше всех 
зарабатывающих в Континентальной лиге. 

перейти к статье 

316 минут: вратарь "Ак Барса" побил рекорд, который держался 15 лет 
(Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Соклубники не сильно хвалили Билялова за его достижение, зато им прониклись 
в "Тракторе" 

перейти к статье 

Тимур Билялов установил рекорд России! Если у "Ак Барса" так зажигает 
второй вратарь, чего же ждать от всей команды?! (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Вот они, герои - среди нас.  

перейти к статье 

Виктор Тихонов: "Хочу доказать в "Ак Барсе", что я хоккеист" (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Ак Барса" Виктор Тихонов рассказал о том, почему перешел в 
казанский клуб. 

перейти к статье  

Олег Ли: меня приглашали в сборную Кореи, но я отказался (Р-Спорт) 
Хоккеист "Ак Барса" Олег Ли в интервью РИА Новости рассказал об уходе из 
петербургского СКА, сезоне в Америке, трудностях Никиты Гусева и особенном 
Павле Дацюке.  

перейти к статье 

Седлак - о Юрзинове: "Чувствуется другой подход: Скудра накачивал 
игроков" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Нападающий "Трактора" Лукаш Седлак в интервью "БИЗНЕС Online" 
прокомментировал поражение от "Ак Барса" (1:4). 

перейти к статье 



 

 

ЦСКА не проигрывал так несколько лет. Чемпионы КХЛ стали сытыми 
котами (Sport24.ru) 
Обладатели Кубка Гагарина проиграли 5 последних матчей из 7.  

перейти к статье 

"Оборона ЦСКА сплоховала, Сорокину не помогали, так нельзя!" Как 
Пашнин сперва упрекнул армейцев, а потом похвалил (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
После победы "Салавата Юлаеева" над ЦСКА - 5:2 - "Матч ТВ" поговорил с одним 
из героев этого матча - уфимским защитником Михаилом Пашниным.  

перейти к статье 

Вайсфельд: голы звена Кадейкина не удивляют, там собраны 
мастеровитые люди (Чемпионат.com) 
Бывший генеральный менеджер "Салавата Юлаева" Леонид Вайсфельд 
поделился впечатлениями от вчерашней победы уфимской команды в матче 
регулярного чемпионата КХЛ с ЦСКА (5:2). 

перейти к статье 

Адмиральский прорыв: как за год поменялась жизнь главного хоккейного 
клуба Приморья (РИА PrimaMedia (primamedia.ru)) 
Сегодня "Адмирал" находится на восьмой строчке турнирной таблицы - в 
эшелоне сильнейших команд "Востока" 

перейти к статье 

"Не хочу никого травмировать" (Известия (iz.ru)) 
Защитник "Нефтехимика" Степан Захарчук - о жесткой манере своей игры и 
победной серии нижнекамской команды в КХЛ 

перейти к статье 

"Собираемся пройти как можно дальше в Кубке Гагарина" (Известия (iz.ru)) 
Хоккеист "Йокерита" Сами Леписте - о перспективах своей команды в КХЛ, 
стартовых результатах и шансах сборной Финляндии повторить успех на ЧМ 

перейти к статье 

Обзор дня: ЦСКА проиграл три матча подряд, но он все равно будет 
чемпионом (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко  

перейти к статье 

СДК 
 
КХЛ дисквалифицировала защитника "Спартака" за оскорбительные 
жесты (Р-Спорт) 
Защитник московского хоккейного клуба "Спартак" Максим Гончаров 
дисквалифицирован на одну игру за оскорбительные жесты в матче регулярного 
чемпионата КХЛ против рижского "Динамо". 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Герой МЧМ - в Риге, новые легионеры "Северстали". Топ трансферов 
недели (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 



 

 

Павел Воробей сменил Финляндию на Подмосковье, рижское "Динамо" 
усиливается российскими нападающими, а "Северсталь" - легионерами.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе времени начала матчей 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе времени начала хоккейных 
матчей Париматч Чемпионата Молодежной хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Экс-тренер юниорской сборной продолжит карьеру в клубе МХЛ 
(Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by)) 
Команда будет из Китая.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Александра Вафина: "Нужно, чтобы в России знали о женском хоккее" 
(Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru)) 
В первом матче, прошедшем после длительного перерыва на Турнир пяти наций, 
питерский клуб ЖХЛ "Горный" обыграл СКСО со счетом 6:3.  

перейти к статье 

Очередные победы "Агидели" и "Горного" (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
Сегодня в чемпионате Женской хоккейной лиги состоялись два матча. Дубль 
Ольги Сосиной принес "Агидели" вторую победу над "Динамо СПб", а 
"Спортивный клуб Горный" не испытал проблем во втором поединке против 
"Сборной команды Свердловской области".  

перейти к статье 

Елена Малиновская:"Еще ничего не потеряно. Будем биться!" (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Нападающий Елена Малиновская на последних секундах матча против ХК 
"Агидель" сократила разрыв до минимума.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Минспорт РФ принял составленную ФХР программу подготовки по хоккею 
(ТАСС) 
Ранее сообщалось, что все элементы программы будут представлены 22 ноября 
в Сочи 

перейти к статье 

ФХР: молодежная сборная России по хоккею может занести себе в актив 
результат Суперсерии (ТАСС) 
Российские хоккеисты уступили сверстникам из Канады по результатам 
дополнительной серии буллитов 



 

 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Россия и Канада рекордно долго рубились за победу в Суперсерии. 
Пришлось пробить две серии буллитов (Sport24.ru) 
Наша молодежка выиграла последний матч, но проиграла в Суперсерии.  

перейти к статье 

Россия проиграла Суперсерию. Уже понятно, какой будет команда на МЧМ 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Будет топ-пара защитников и 17-летний вратарь. 

перейти к статье 

"СКА не интересует развитие игроков для НХЛ". В Америке считают, что 
Питер губит талант Подколзина (Sport24.ru) 
В его возрасте нужно играть и ошибаться, а не сидеть на лавке.  

перейти к статье 

Три победы и три поражения. Чем запомнилась сборная России в 
Суперсерии? (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Для выигрыша по сумме шести матчей не хватило одного точного броска.  

перейти к статье 

Федор Свечков: ехали на Кубок Вызова только за победой (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Лучший снайпер юниорской сборной России на победном Кубке Вызова - о 
победе на турнире, игре в МХЛ и своем 99-м номере.  

перейти к статье 

Антон Малышев - об итогах Суперсерии (Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
Капитан молодежной сборной прокомментировал победу в шестом и 
заключительном матче CIBC Canada Russia Series 2019, против сборной 
Западной хоккейной лиги (4:3 Б), и подвел итоги турнира. 

перейти к статье 

Брагин: исход серии с командами юниорских лиг Канады решили нюансы 
(Р-Спорт) 
Главный тренер молодежной сборной России по хоккею (игроки не старше 20 
лет) Валерий Брагин заявил, что все матчи против команд юниорских канадских 
лиг были напряженными, но исход серии решили нюансы. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
"Чтобы уехать из СКА, говорил, что у меня понос". Он вырвался из Питера 
и теперь играет с Кучеровым (Sport24.ru) 
Большое интервью форварда "Тампы" Александра Волкова - о переезде за 
океан, американском менталитете, зарплатах в КХЛ и НХЛ. 

перейти к статье 

Вернуться - не вариант. Почему Ковальчук может не пригодиться в КХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru)) 



 

 

Автор AllHockey.Ru рассуждает о том, почему Илья Ковальчук - не вариант для 
больших клубов КХЛ.  

перейти к статье 

Разное 
 

"Трактор" приглашает болельщиков принять участие во флэшмобе 
(Челябинск Сегодня (cheltoday.ru)) 
В день матча на арене имени Валерия Константиновича Белоусова будет 
"жарко".  

перейти к статье 

Сергею Зубову вручили перстень Зала хокейной славы (Чемпионат.com) 
Советский и российский защитник Сергей Зубов получил перстень члена Зала 
хоккейной славы НХЛ.  

перейти к статье 

Deník N (Чехия): "Я изменил свое отношение к русским" (InoСМИ 
(inosmi.ru)) 
Беседа с чешским тренером Яндачем о Путине, ленивых игроках и городе 
металлургов 

перейти к статье 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Кудашов: в Пекине лучше, чем в Шанхае - стадион уютный и болельщики 
были (Чемпионат.com, Москва, 15 ноября 2019) 
Главный тренер СКА Алексей Кудашов поделился эмоциями после выездного 
матча регулярного чемпионата КХЛ с "Куньлунь Ред Стар" (3:2 ОТ).  
"Поздравляю команду с победой, потому что два очка есть два очка. Хорошая 
атмосфера. В Пекине лучше, чем в Шанхае - стадион уютный и болельщики 
сегодня были, поэтому приятно было играть здесь. Что касается игры, то, ведя 
2:0, должны были еще забивать, вместо этого осложнили себе игру удалениями. 
Но, слава богу, выиграли, поэтому довольны результатом", - приводит слова 
Кудашова официальный сайт КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-3900517-kudashov-v-pekine-luchshe-
chem-v-shanhae--stadion-ujutnyj-i-bolelschiki-byli.html 

Похожие сообщения (7): 

• Sportbox.ru, Москва, 15 ноября 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 ноября 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 15 ноября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 ноября 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 15 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Как играют 12 самых высокооплачиваемых хоккеистов Континентальной 
лиги (Чемпионат.com  , Москва, 15 ноября 2019) 
И это только минимальные оклады среди 12 хоккеистов, больше всех 
зарабатывающих в Континентальной лиге. 
В Континентальной хоккейной лиге сразу 12 хоккеистов имеют жалованье от 100 
млн рублей в год и выше, не учитывая бонусы и премии. Среди них всего два 
защитника и ни одного вратаря. Рассказываем, чего добились самые 
высокооплачиваемые игроки по результатам трети регулярного чемпионата и 
какая у них репутация в КХЛ. 
н. Иржи Секач (ЦСКА), 27 лет 
100 млн рублей  
26 игр, 17 (8+9) очков, "+10" показатель полезности  
Лидер Западной конференции в лице ЦСКА переживает не лучшие времена, 
проиграв в пяти матчах из последних семи. Но вряд ли у тренерского штаба 
"армейцев" есть вопросы к чешскому новичку Иржи Секачу, который перебрался 
в Москву из Казани и выступает в столице России первый сезон. Секач хорошо 
проявляет себя в нападении "армейского" клуба и отлично вписался в коллектив. 
Этот трансфер ЦСКА можно назвать успешным. 
з. Богдан Киселевич (ЦСКА), 29 лет 
100 млн рублей  
24, 9 (3+6), "+10"  
Аналогичный оклад и у защитника Богдана Киселевича, который минувшим 
летом вернулся в ЦСКА из НХЛ, где не сумел закрепиться во "Флориде" и 
"Виннипеге". Киселевич - один из ведущих защитников в стране. Человек, на 
которого всегда рассчитывают как в ЦСКА, так и в сборной России. Главный 

https://www.championat.com/hockey/news-3900517-kudashov-v-pekine-luchshe-chem-v-shanhae--stadion-ujutnyj-i-bolelschiki-byli.html
https://www.championat.com/hockey/news-3900517-kudashov-v-pekine-luchshe-chem-v-shanhae--stadion-ujutnyj-i-bolelschiki-byli.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1111357_Aleksej_Kudashov_Pri_schete_20_SKA_dolzhen_byl_jeshhe_zabivat_no_vmesto_etogo_my_oslozhnili_sebe_igru_udalenijami
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1111357_Aleksej_Kudashov_Pri_schete_20_SKA_dolzhen_byl_jeshhe_zabivat_no_vmesto_etogo_my_oslozhnili_sebe_igru_udalenijami
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksey-kudashov-v-pekine-atmosfera-luchshe-chem-v-shanhae-1611004/
https://allhockey.ru/news/show/370091-Kudashov_pri_schete_2_0_SKA_dolzhen_byl_zabivat_esche_no_oslozhnil_sebe_igru
https://www.khl.ru/news/2019/11/15/459410.html


 

 

тренер "армейцев" Игорь Никитин был лично заинтересован в возращении 
Богдана в команду. Такими игроками не разбрасываются. 
н. Павел Дацюк ("Автомобилист"), 41 год 
100 млн рублей  
13, 5 (2+3), "-2"  
К сожалению, лучшие годы Павла Дацюка остались позади. Центральный 
нападающий "зажигал" в "Детройте", неплохо выглядел в СКА в первые годы 
после возвращения в Россию. Но сейчас Дацюк откровенно сдал, форварда 
замучили травмы, поэтому самое время задумываться о завершении 
профессиональной карьеры. Павел многое сделал для отечественного хоккея, 
пора отправляться на заслуженный отдых. 
н. Джастин Азеведу ("Ак Барс"), 31 год 
105 млн рублей  
27, 15 (7+8), "+16"  
Обычно Дмитрий Квартальнов, приходя в новый клуб, проводит глобальные 
зачистки состава, включая легионерские позиции. Так было и в "Локомотиве", 
аналогичная ситуация произошла и в "Ак Барсе". Но Джастина Азеведу оставили 
в Казани, так как этот форвард, несмотря на свои небольшие габариты, давно 
доказал свой профессионализм и полезность для команды. Не зря Джастин 
зарабатывает такие большие деньги. Нападающий "барсов" в полной степени их 
отрабатывает. 
Джастин Азеведу 
н. Михаил Григоренко (ЦСКА), 25 лет 
110 млн рублей  
25, 22 (7+15), "+8"  
Ходят разговоры, что после завершения нынешнего сезона Михаил Григоренко 
снова отправится покорять НХЛ. Почему бы, собственно, нет? В ЦСКА Михаил 
всем все доказал, выиграл с командой Кубок Гагарина, проявил себя в роли 
универсального нападающего, отлично играющего в неравных составах. 
Нынешних "армейцев" сложно представить без Григоренко, но все идет к тому, 
что в скором времени менеджменту команды придется искать россиянину 
вынужденную замену. 
н. Вадим Шипачев ("Динамо" М), 32 года 
120 млн рублей  
27, 31 (8+23), "+19"  
Шипачев - лучший бомбардир регулярного чемпионата КХЛ, капитан московского 
"Динамо", да и вообще объективно лучший центральный нападающий 
Континентальной лиги прямо сейчас. Вадим по полной программе отрабатывает 
120 миллионов, которые ему платят в столичном клубе. Это самый 
высокооплачиваемый хоккеист бело-голубых. Доволен игрой Шипачева и 
требовательный тренер динамовцев Владимир Крикунов. 
н. Максим Шалунов (ЦСКА), 26 лет 
120 млн рублей  
21, 7 (4+3), "+4"  
У Максима Шалунова показатели поскромнее, но им в ЦСКА явно довольны. У 
Шалунова одинаковая зарплата с Шипачевым, однако Максим на шесть лет 
моложе капитана "Динамо". Форвард хорош на точке вбрасывания, имеет 
отличный кистевой бросок и способен в одиночку решить эпизод. Без сомнения, 
Шалунов входит в топ-5 центральных нападающих КХЛ, но в результативности 
россиянину нужно прибавлять. 
н. Линус Умарк ("Салават Юлаев"), 32 года 
120 млн рублей  



 

 

26, 25 (6+19), "+4"  
Сложно представить нынешний "Салават Юлаев" без Линуса Умарка. Швед был 
и остается одним из ведущих легионеров в КХЛ. Человеком, который солирует 
первым звеном юлаевцев. Умарк постоянно отдает партнерам роскошные 
передачи, а может забить и сам. Умение Умарка работать с шайбой и его 
технические возможности порой поражают. Побольше бы таких иностранцев в 
Континентальной лиге. 
Линус Умарк 
з. Виктор Антипин ("Металлург" Мг), 26 лет 
125 млн рублей  
28, 8 (2+6), "-1"  
Антипина за большие деньги подписывал еще бывший вице-президент 
"Металлурга" Геннадий Величкин. Виктор - атакующий защитник, который 
должен приносить максимум пользы в большинстве. Но пока Антипин далек от 
идеальной игры, хотя главный тренер уральцев навел в "Металлурге" порядок и 
выстроил в клубе систему. За зарплату в 125 млн рублей в год Антипин должен 
играть гораздо сильнее и значительно повысить к себе требования. 
н. Данис Зарипов ("Ак Барс"), 38 лет 
130 млн рублей  
24, 16 (6+10), "+4"  
Зарипов - единственный в мире пятикратный обладатель Кубка Гагарина. 
Человек, который влюбил в себя как магнитогорских, так и казанских 
болельщиков. Зарипова за его профессионализм уважают все поклонники 
хоккея. Даже несмотря на тот факт, что главный тренер "Ак Барса" Дмитрий 
Квартальнов любит работать с молодежью, от таких ветеранов, как Данис, не 
откажется даже этот специалист. Зарипов играет в "Ак Барсе" на своем высоком 
уровне и является капитаном татарстанского клуба. 
н. Найджел Доус ("Автомобилист"), 34 года 
150 млн рублей  
25, 19 (11+8), "-5"  
Доус - второй среди игроков КХЛ по уровню зарплаты и игрок, который 
предопределяет показываемый "Автомобилистом" хоккей. Без Доуса сложно 
представить большинство уральцев, форвард является лидером команды 
Андрея Мартемьянова как на льду, так и в раздевалке. В последних трех матчах 
в активе североамериканца четыре заброшенные шайбы, но вот с показателем 
полезности есть проблемы. И это немудрено, ведь сейчас "Автомобилист" идет 
вне зоны плей-офф Восточной конференции. 
н. Сергей Мозякин ("Металлург" Мг), 38 лет 
180 млн рублей  
28, 16 (5+11), "-3"  
Мозякин - легенда, рекордсмен КХЛ и звезда отечественная хоккея. Но, как 
правильно заметил главный тренер "Магнитки" Илья Воробьев, современный 
хоккей таков, что результат делает коллектив. Это прекрасно понимает и сам 
Мозякин, который отлично сработался с хорошо для себя знакомым тренером, с 
которым еще вместе выходил на лед в качестве игрока. Зарплата у Мозякина 
высокая, но он заслужил ее своей службой хоккею на протяжении многих лет.  

https://www.championat.com/hockey/article-3900601-kak-igrajut-12-samyh-
vysokooplachivaemyh-hokkeistov-kontinentalnoj-ligi.html 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/article-3900601-kak-igrajut-12-samyh-vysokooplachivaemyh-hokkeistov-kontinentalnoj-ligi.html
https://www.championat.com/hockey/article-3900601-kak-igrajut-12-samyh-vysokooplachivaemyh-hokkeistov-kontinentalnoj-ligi.html


 

 

316 минут: вратарь "Ак Барса" побил рекорд, который держался 15 лет 
(Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 15 ноября 2019) 
В домашнем матче "Ак Барса" с "Трактором" произошло историческое событие: 
вратарь казанской команды Тимур Билялов побил рекорд по сухой серии в 
чемпионатах России. О том, как 24-летний воспитанник клуба не пропускал 
больше пяти часов, - в материале спортивной редакции "БИЗНЕС Online". 
"МЫ НЕДОСТАТОЧНО НАГРУЖАЛИ ЕГО"  
Новый рекорд по "сухим" сериям для вратарей в чемпионатах России - 316 минут 
и 9 секунд. Чтобы было понятнее: Билялов не пропускал на протяжении 5 часов 
или 7 игр подряд. Правда, из семи он провел только три полноценных матча: с 
"Адмиралом", "Северсталью" и "Авангардом". Рекорд КХЛ вратарь побил сразу 
по окончании первого периода игры с "Трактором". Задача была не особо 
сложной - за 20 минут "Трактор" нанес 6 бросков и создал только один опасный 
момент. 
После матча Станислав Галиев сказал, что команда знала о будущем рекорде 
вратаря и старалась сыграть аккуратнее в первом периоде. "Начало матча нам 
не удалось, потом покричали друг на друга, что за Тимура надо сыграть первый 
период". Спустя 5 минут второго периода Билялов побил, казалось бы, вечный 
рекорд Иржи Трвая (305 минут и 56 секунд), который держался 15 лет. 
Прервать засуху Билялова смог только форвард "Трактора" Лукаш Седлак. В 
середине второго периода он забил "Ак Барсу". При этом момент казался 
простым для вратаря, но, но после матча Тимур рассказал, что там было 
подставление, справится с которым тяжело. После игры Седлак похвалил 
вратаря "Ак Барса": "Он - в порядке, но мы недостаточно нагружали его. Где-то 
делали лишний пас и вообще ему здорово помогали защитники". В конце 
чешский нападающий добавил, что против "Ак Барса" тяжело играть в чужой 
зоне: "Они мало что дают сделать". 
Несмотря на уверенную победу и исторический рекорд Билялова, в раздевалке 
"Ак Барса" после матча было тихо. Обычно всегда смех и громкая музыка, а на 
этот раз - нет. Возможно, испортил настроение игрокам Дмитрий Квартальнов. 
Он удивил их, когда сказал, что на следующий день после победы будет 
тренировка, а не выходной. Впрочем, у "Ак Барса" 6 дней до следующего матча 
- отдых точно будет. 
У самого Билялова тоже почти не было эмоций. Показалось, что он даже не 
вспотел. "Приятно установить рекорд, но без команды его бы не было. Спасибо 
ребятам: на протяжении всего времени всегда ложатся под шайбу, помогают 
мне. Спасибо пацанам", - буднично отвечал журналистам рекордсмен. Позже, 
правда, кипер все же выдал немного откровенных фраз, типа: "Самое трудное - 
справиться с мыслями, когда остается 20 минут до рекорда". По словам 
Билялова, мысли о нем постоянно сидели в голове, он старался об этом не 
думать, но не получалось. В перерыве партнеры не поздравляли его - все 
оставили на после матча. "Только Заря спросил, побил рекорд или нет? - 
вспомнил Билялов. - Я сказал, что побил". 
Вообще сложилось впечатление, что к рекорду Билялова все накануне 
отнеслись спокойно. Партнеры Тимура больше говорили о командной игре, чем 
раздавали комплименты вратарю. Возможно, все дело в возрасте Билялова. Ему 
всего 24 года - можно легко потерять голову от такого успеха, поэтому никто не 
хочет нахваливать молодого вратаря. Сдержанно отреагировал и Квартальнов, 
сказав буквально несколько слов: "Тимур - молодец. Но, знаете, мы идем 
дальше". В этом, конечно, нет ничего плохого. Правда в словах о командной игре 
тоже есть: "Ак Барс" в последних играх образцово играет в обороне, а в целом 



 

 

по всей лиге команда на втором месте по пропущенным голам - меньше только 
у ЦСКА. 
Защитник "Ак Барса" Кристиан Хенкель, который сидит рядом с Билялова, в свои 
24 года не может похвастаться какими-то рекордами, но уже стал капитаном 
сборной Беларуси. Он уверен, что рекорд Тимура - крутое событие, но как и все 
остальные отметил всю команду. "Это точно то, что можно и нужно отметить. 
Думаю, все причастны к этому, вся команда - Тимур в первую очередь, и 
защитники, и нападающие. Поздравляю его, это очень крутое достижение". И 
Хенкель, и Галиев отметили, что Билялову тяжело забить не только в игре, но и 
на тренировке. "Он очень спокоен в воротах. Лично я очень рад за него: я сыграл 
с ним в одной команде, он установил рекорд, он хороший парень и заслуживает 
этого. Дай бог ему начать новую серию и бить свои же рекорды". 
Первый тренер Билялова Ленар Вильданов в интервью "БИЗНЕС Online" 
вспоминал, почему решил поставить Тимура в ворота: "Билялов был мальчиком 
физически одаренным. Фактически он вырос в спортзале. Парень - игровик до 
мозга костей, в нашей команде он играл лучше всех во все виды спорта: и в 
баскетбол, и в футбол, и в волейбол. Он генетический спортсмен: уже в детском 
садике больше всех бегал, прыгал". По словам Галиева, Билялов действительно 
один из лучших в команде в игровых видах - футбол, волейбол и баскетбол. Уже 
давно доказано, что вратарь должен быть сильным игровиком - лучше остальных 
справляться с мячом. У Билялова все это есть. Он, к тому же, всегда спокоен в 
воротах и всегда верит в себя. Еще летом он был третьим вратарем "Ак Барса", 
а сейчас бьет рекорды и на равных конкурирует с Рейдеборном за место 
основного вратаря команды. 

https://www.business-gazeta.ru/article/446211 

К заголовкам сообщений 

Тимур Билялов установил рекорд России! Если у "Ак Барса" так зажигает 
второй вратарь, чего же ждать от всей команды?! (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 15 ноября 2019) 
Вот они, герои - среди нас. Вратарь "Ак Барса" Тимур Билялов взял да и 
переписал историю российского хоккея. Мы рассказываем о том, как был 
установлен новый вратарский рекорд страны.  
Фиксируйте цифры. 
302 минуты и 11 секунд. До вчерашнего дня вратарский рекорд по сухой серии 
принадлежал Алексею Мурыгину, который в сезоне 2015-16 выступал за 
"Локомотив". 
305 минут и 56 секунд. А это уже рекорд чемпионатов России вообще, потому что 
в хоккей в нашей стране играли и до КХЛ. Его установил чех Иржи Трвай, когда 
играл за "Ладу" в сезоне 2003-04. 
282 минуты и 38 секунд. А это уже серия 24-летнего Тимура Билялова, которую 
он начал еще 17 октября этого года в матче против "Йокерита". С тех пор 
Билялов провел четыре подряд матча на ноль, а также была еще одна неполная 
игра. Как это все произошло? 
И вот настал день матча с "Трактором". Билялов попал в основной состав, и было 
понятно, что он имеет шанс замахнуться на что-то великое. 
Первый период - насухо, вратарь " Ак Барса " делает шесть сэйвов. 
302 минуты и 38 секунд. Мурыгин с рекордом остается позади. Но еще есть 
Трвай. И вот на 14-й минуте второго периода "Трактор" реализует большинство, 
отличается Лукаш Седлак. 

https://www.business-gazeta.ru/article/446211


 

 

316 минут и 09 секунд. Официальный сайт КХЛ сообщает, что новый рекорд 
зафиксирован на этой отметке. 
 Что интересно: сухую серию Билялова прервал чех Седлак. Сухую серию 
Мурыгина закончил чех Роман Хорак. Сухую серию Трвая остановил чех Павел 
Патера.  
Не просто игроки, а какие-то чешские назгулы Доминика Гашека. Ну а Билялов 
больше ничего не пропускал и принес победу "Ак Барсу" (4:1). 
26 минут и 29 секунд. Так он начал новую сухую серию. 
 Ак Барс - Трактор - 4:1. Голы и лучшие моменты  
А самое забавное: Тимур Билялов - только второй вратарь "Ак Барса". В этом 
сезоне он провел лишь 13 матчей и одержал девять побед (96,6%). Главный 
тренер Дмитрий Квартальнов больше делает ставку на шведа Адама 
Рейдеборна - 17 матчей и 12 побед (91,6%). И вообще Билялова могли отдать в 
рижское "Динамо", которое проявляло очень большой интерес к голкиперу. А 
ведь у "Ак Барса" еще есть Эмиль Гарипов, который восстанавливался после 
травмы. И если бы со здоровьем у Гарипова все было в порядке, Билялов мог 
уехать в Латвию. 
Тимур - воспитанник "Ак Барса", это его второй полноценный сезон в КХЛ. Но в 
первенстве 2016-17 он выиграл "Братину" в ВХЛ с "Нефтяником", и там уже был 
основным голкипером. 
Что они сказали 
Голкипер "Ак Барса" Тимур Билялов : "Приятно установить рекорд, но его бы не 
было без команды. Спасибо пацанам. Самое трудное - справиться с нервами, 
когда до рекорда остается 20 минут. Ребята что-то говорят, мысли лезут в голову, 
но важно отключиться и поймать концентрацию". 
Форвард "Ак Барса" Данис Зарипов : "Билялов - обычный вратарь. Ничего 
сверхъестественного в нем нет. Где-то и команда помогает, и полевые хоккеисты 
ловят на себя шайбы. Один в поле - не воин. Главное - команда. Но я рад за 
Тимура. Он - молодой парень, а уже установил такой рекорд". 
Главный тренер "Ак Барса" Дмитрий Квартальнов : "Тимур - молодец, поздравили 
его в раздевалке. Но идем дальше". 
Рекордные сухие серии вратарей в КХЛ 
316:09 - Тимур Билялов 
302:11 - Алексей Мурыгин 
272:08 - Игорь Шестеркин 
247:30 - Илья Сорокин 
245:17 - Райан Заполски 
242:34 - Василий Кошечкин 
237:33 - Кертис Сэнфорд 
224:40 - Станислав Галимов 
А как в НХЛ? 
461 минута и 29 секунд. В сезоне 1927-28 на протяжении семи матчей и двух с 
лишним периодов не могли пробить голкипера "Оттавы" Алека Коннелла.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1111091_Timur_Bilalov_ustanovil_rekord_
Rossii_Jesli_u_Ak_Barsa_tak_zazhigajet_vtoroj_vratar_chego_zhe_zhdat_ot_vsej_k
omandy 

К заголовкам сообщений 

Виктор Тихонов: "Хочу доказать в "Ак Барсе", что я хоккеист" (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 15 ноября 2019) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1111091_Timur_Bilalov_ustanovil_rekord_Rossii_Jesli_u_Ak_Barsa_tak_zazhigajet_vtoroj_vratar_chego_zhe_zhdat_ot_vsej_komandy
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1111091_Timur_Bilalov_ustanovil_rekord_Rossii_Jesli_u_Ak_Barsa_tak_zazhigajet_vtoroj_vratar_chego_zhe_zhdat_ot_vsej_komandy
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1111091_Timur_Bilalov_ustanovil_rekord_Rossii_Jesli_u_Ak_Barsa_tak_zazhigajet_vtoroj_vratar_chego_zhe_zhdat_ot_vsej_komandy


 

 

Нападающий "Ак Барса" Виктор Тихонов рассказал о том, почему перешел в 
казанский клуб. 
 - Я давно не играл, меня редко ставили в состав, - цитирует Тихонова 
официальный сайт КХЛ. - Хотелось либо шанс получить, либо двигаться дальше. 
В СКА с пониманием отнеслись к моей просьбе. "Ак Барс" проявил большое 
желание видеть меня в команде. Я благодарен, что меня обменяли, и сейчас 
дадут шанс. Это то, что надо. 
 - Были ли еще какие-то варианты кроме "Ак Барса"?  
 - Нет. Я не знал вообще о вариантах. Как только сказали об "Ак Барсе" - сразу 
обрадовался. Тут классный город, болельщики, сильная команда, идет на 
первом месте. Думаю, сейчас это самый лучший вариант в КХЛ для меня. 
 - Почему вы не играли с 26 октября? С какой мотивировкой вас убрали из 
состава?  
 - Были разные моменты, сейчас не хочется ворошить прошлое, я настроен на 
сегодняшний день и на будущее. Хочу здесь доказать, что я за хоккеист. 
 - Какой был разговор у вас летом с Алексеем Кудашовым ?  
 - Я разговаривал не только с ним, но и с другими тренерами, руководством. 
Понимаю, что всем интересно узнать подробности, но рассказывать об этом не 
хотелось бы. Мне нужно проявить себя в "Ак Барсе". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/viktor-tihonov-hochu-dokazat-v-ak-
barse-chto-ya-hokkeist-1610824/ 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 ноября 2019 

• Sports.ru, Москва, 15 ноября 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 15 ноября 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 15 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Олег Ли: меня приглашали в сборную Кореи, но я отказался (Р-Спорт, 
Москва, 16 ноября 2019) 
Хоккеист "Ак Барса" Олег Ли в интервью РИА Новости рассказал об уходе из 
петербургского СКА, сезоне в Америке, трудностях Никиты Гусева и особенном 
Павле Дацюке.  
Казань и Галиев 
- Вы перешли из СКА в "Ак Барс" - из одного топ-клуба в другой. Но чем-нибудь 
Казань вас удивила?  
- Гостеприимством. Очень хорошо приняли. Помимо игроков, здесь отличный 
персонал. Все стараются помогать, и это очень важно, так как новичок после 
обмена не знает ничего. Даже элементарно, где поесть. В этом плане все ребята 
мне очень помогали. Я могу спокойно думать о хоккее, перестраиваться. 
- Разве в Хабаровске или Череповце нет такого?  
- А меня не меняли еще по ходу сезона. Когда переходишь в клуб, есть время на 
адаптацию. Можно приехать на неделю пораньше летом, познакомиться со 
всеми, как-то присмотреться. А когда меняют в разгар чемпионата, времени нет 
- сразу игры, нужно привыкнуть к новой системе. И какие-то бытовые вещи могут 
мешать, но в "Ак Барсе" с этим очень помогают. 
- Новая система сложная для вас?  
- Мне нравится хоккей "Ак Барса", когда много прессинга, скоростная игра. А 
тяжело ли.... У каждого тренера свое видение, свои нюансы. У многих команд 
системы схожи, и приблизительно ты понимаешь, где нужно быть. Но у всех свои 
нюансы, как и где открываться, другие мелочи, которые нужно корректировать, 
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чтобы понять, что именно хочет тренер. На какие-то вещи он закрывает глаза, а 
есть моменты, в которых вообще нельзя ошибаться, так как тренера это не 
устраивает. И это нужно усвоить. 
Хорошо, что забил в первом матче. Для нападающего это важно, ведь от нас 
ждут, в первую очередь, результата. И, конечно, хорошо, что побеждаем. Когда 
есть победы, есть позитивная атмосфера. Хорошо, что так все складывается. 
Хоккеист "Ак Барса" Олег Ли 
- Оказывается, вы играли в школе московского "Динамо" вместе с Михаилом 
Фисенко и Станиславом Галиевым.  
- Миша играл за 1990 год, а мы со Стасом за 1991-й. Все время были с Галиевым 
в одной пятерке. Еще до "Динамо" играли в "Руси". Сколько себя помню, все 
время вместе. 
- 1991-й в России был урожайным на сильных хоккеистов. Часто играли против 
Артемия Панарина, Владимира Тарасенко и других звездных ровесников?  
- Я уже особо тот период не помню. Против Панарина мы мало играли - он был в 
"Витязе", быстро попал в первую команду. С Тарасенко пересекались на 
финальных турнирах первенства России. Тогда еще сложно было сказать, что у 
кого получится, но, думаю, им удался переход от молодежного хоккея к 
взрослому. За сборную хорошо начали играть и пошло. 
- Галиев рассказал, как играл против Никиты Гусева из "Белых Медведей", и как 
он всех рвал.  
- Возможно, Стас играл против них за 1992-й год, а в моем возрасте они были в 
другой группе. Но я помню Никиту Гусева и Никиту Кучерова по "Красной Армии". 
Просто разрывали всех. 
Америка и Бучневич 
- Вы вместе со Станиславом Галиевым в один год уехали в Америку - в лигу USHL 
(Хоккейная лига США). Зачем?  
- Хотелось за год до драфта поиграть там, посмотреть, какой хоккей в Америке. 
Мне было тяжеловато - языка не знал, новая команда, никто особенно не 
помогал. Все через свои шишки. 
- Долго сомневались - ехать или нет?  
- У каждого своя дорога. Кто-то пробует в юности, кто-то в более зрелом возрасте 
- у каждого индивидуально. Я решил для себя, что стоит попробовать, и ни о чем 
не жалею. Я играл в городе Фарго, это недалеко от Миннеаполиса. Я провел год, 
было тяжело в плане адаптации. Ни друзей, ни семьи. Под конец уже выучил 
английский, общался свободно, но понял, что стоит вернуться. Туда нужно ехать 
с семьей или с кем-то, чтобы создавал уют. Когда приехал в Россию, понял, что 
хочу остаться. 
- Вспоминаете тот год без особого позитива?  
- Из каждой поездки или события нужно оставлять самое лучшее и делать 
выводы. Жизнь такая, что во всем лучше искать положительное. Можно копаться 
в том, что получилось, что нет. Мне кажется, я что-то для себя вынес из этой 
поездки. Стал более самостоятельным. 
В такой период важно, когда рядом есть человек, который может подсказать, 
направить, сказать, как себя лучше вести. Все-таки там другая страна, свой 
менталитет. Был случай, когда я опоздал на обед на пару минут. У нас в России 
в этом плане свободнее - если обед с 12 до 13 по расписанию, ты можешь 
сделать свои дела и прийти. Я, например, дополнительно заминаюсь. Я пришел 
на пару минут позже, и тренер сразу сказал, что я не играю. Объяснить, что я не 
знал о таких правилах в США, тогда я не мог из-за языкового барьера. Но 
понимаю, что я приехал в чужую страну, должен был выучить язык и быть 
готовым. 



 

 

Хоккеист "Ак Барса" Олег Ли 
- После Америки вы играли в московских "Крыльях Советов", которые тренировал 
Алексей Касатонов. Не мотивировал он вас историями о победах с "Красной 
машиной"?  
- Истории не рассказывал, но все было замечательно. Алексей Викторович - 
требовательный тренер, и если ты работаешь, показываешь себя, то тебе дают 
шанс, не важно, молодой ты или нет. У нас был хороший коллектив. Дима 
Красоткин нас связывал, опытный игрок, который побеждал в чемпионатах 
России. А еще играл Борис Олегович Миронов, мы до сих пор общаемся, когда 
видимся. Они нас всех объединяли, и разница в возрасте между ветеранами и 
молодежью вообще не чувствовалась. 
- Вы достаточно долго шли к тому, чтобы стать игроком основного состава в КХЛ. 
Не было сомнений на каком-то этапе, что может не получиться?  
- Если бы не было уверенности, давно бы закончил. По детству всегда был 
лидером своих команд. Понятно, что при переходе во взрослый хоккей решает 
тренер, он видит твои задатки, и тебе нужно показать, что ты можешь не только 
в четвертом звене, но и во втором, и третьем. И так постепенно поднимаешься 
наверх. Тяжело еще, когда тренеры постоянно меняются. Ты привыкаешь к 
одним требованиям, как появляются другие. Ты стараешься доказывать, а он 
может видеть тебя в другой роли. Когда перешел в "Амур", попал в нужное русло, 
и хотя там тренеры тоже менялись, руководство понимало, что я за игрок, и 
постепенно стало получаться. 
- Вы же застали Дмитрия Квартальнова еще в "Северстали". Проходили сборы в 
его команде, или вас сразу отправили в МХЛ?  
- Я пришел в середине сезона, набирал форму после травмы в "молодежке". Я 
тренировался у него, когда были паузы, но толком поработать с ним тогда не 
удалось. Я тогда еще совсем молодой был. Два разных человека, если 
сравнивать со мной нынешним. 
- Чем запомнился в Череповце Павел Бучневич, с которым вы играли в МХЛ?  
- Сразу было видно, что он талант. Он еще такой "игровичок" был - хорошие руки, 
видение площадки, бросок. Все при нем. И самое главное, что ему не так тяжело 
было перейти во взрослый хоккей. В Череповце делали ставку на местных, и ему 
давали играть не только в четвертом звене. И он молодец, что перенес свои 
сильные качества, как обводку, видение площадки, на другой уровень. Это ему 
очень помогло. 
- Вы уже несколько раз сказали про переход во взрослый хоккей из молодежного. 
Что самое важное в этом?  
- Всегда важно, чтобы ты попал к своему тренеру, который бы разглядел в тебе 
что-то. Например, когда я попал в "Адмирал", там был тренером словак. Он 
просил от меня больше силовой борьбы, бегать и за шайбу бороться. Я понимаю, 
что это присуще игре и современному хоккею, но просто наводить суету это не 
мое. Не сложилось с ним. А потом пришел Сергей Михайлович Шепелев, легенда 
сборной СССР. Он меня сразу поднял, увидел что-то, стал развивать, ставить. 
Очень благодарен ему за это. 
Хабаровск и Мартемьянов 
- О трудностях игры за дальневосточные команды рассказывают часто. Чем 
Хабаровск и Владивосток вам понравились?  
- Я много где побывал до того, как оказаться там. Возможно, те, кто прямо из 
Москвы переезжают в Хабаровск, сталкиваются с трудностями, но это наша 
профессия. Я и в Америке жил в очень маленьком городе, и Череповец не самый 
большой. Тяжело было то, что Дальний Восток далеко от родных, но, если есть 
мотивация, желание доказать, что можешь играть много, нужно перебороть 



 

 

трудности. Хабаровск - замечательный город. Никогда о нем плохо не скажу. Он 
и развит, и хоккей есть, и морепродукты вкусные. Солнца очень много - 300 дней 
в году. Настоящая зима есть, что мне очень нравится. Солнечно, снег на улице. 
Люди очень любят хоккей, свою команду. Что в "Адмирале", что в "Амуре" был 
хоккейный бум, когда я играл. Были полные стадионы, нас всегда поддерживали. 
- Вы всегда тепло рассказываете об Андрее Мартемьянове, который тренировал 
вас в "Амуре".  
- Конечно, он вложил в меня душу, сердце, теплоту. Андрей Алексеевич мне как 
второй отец. Сначала он был вторым тренером в "Амуре", видел, кто как 
работает, был близок к коллективу. Это ему очень помогло в дальнейшем, чтобы 
понять, что собой представляет тот или иной игрок, есть ли у него характер и так 
далее. Когда он встал у руля "Амура", то уже знал, на кого положиться. 
- Ваша связка с Алексеем Бывальцевым образовалась спонтанно?  
- Я играл сначала с братьями Ушениными, а потом решили попробовать меня с 
Бывальцевым. Нас и Шепелев ставил вместе, правда, в четвертом звене. Мы 
неплохо взаимодействовали, жили вместе в одном номере, подружились. А когда 
общаешься с человеком много, тебе проще понимать его на площадке, наладить 
отношения. Ты знаешь, что он останется в той или иной позиции, подстрахует 
тебя, отдаст пас. Это развязывает руки. 
Когда нас поставили вместе, мы долгое время не могли ничего реализовать. 
Моменты были, но мы первые игр пять очков не набирали. Не шло, почему-то. 
Андрей Алексеевич проявил терпение, не стал нас разбивать, поверил, и это 
дало плоды. Получалось неплохо. 
- Вы вместе пришли в СКА и вместе ушли - правда, в разные команды. Интересно 
получилось.  
- Разговоры о переходе шли давно. Я еще в первом сезоне просил об обмене. 
Мне хотелось играть, а не сидеть на лавке, но обменять меня не получилось. На 
следующий год я был ограниченно свободным агентом, подписал контракт еще 
на сезон. После этого мы пропускали много матчей, в особенности я. Просил 
часто об обмене, но что-то не сходилось. В итоге нам вместе позвонили и 
сказали, чтобы мы готовились к переходу. 
Игрок ХК СКА Олег Ли 
- Тяжело не играть?  
- Конечно, тяжело. Это не передать словами, как тяжело. Я как будто не в 
команде был - не тренировался с ними на льду. Разве что подбодрить их мог в 
раздевалке. И от тебя ничего не зависит - ни результат, ни игра. И для меня это 
было очень тяжело. Особенно, когда ты понимаешь, что можешь играть в этой 
лиге. У нас неплохо получалось с Лехой, но... 
- Кого винили в этой ситуации?  
- Сложный вопрос. Сам переход был сложным - я был в "Амуре", а потом СКА. 
Нас с Бывальцевым брали связкой, а в итоге мы вместе играли немного. 
Конечно, моя вина есть. Глупо не винить себя. Даже если тебе дают хотя бы пять 
минут, нужно цепляться, нужно доказывать. Хоть пять, хоть десять. Нужно 
выложиться так, чтобы у тренера появились сомнения, а не дать ли ему больше 
времени. 
- Что-то позитивное от сезона в СКА у вас осталось?  
- Наша команда, все ребята. 
- К примеру, чем крут Павел Дацюк?  
- Павел Валерьевич - человек мирового уровня. Смотришь на него с открытым 
ртом, даже когда он шнурки завязывает и клюшку наматывает. Неоценимый 
опыт. Это словами не передать, это нужно видеть и быть рядом с ним. 



 

 

- Он на тренировках делает трюки, которые потом использует в игре, или 
некоторые задумки рождаются спонтанно?  
- Павел Валерьевич не только очень умный игрок, который не делает лишних 
движений. Он еще чувствует, когда нужно сыграть. Он понимает игру и знает, 
когда нужно сделать что-то. Он ничего не делает наобум - пройдет или не 
пройдет. Он делает только тогда, когда видит, что это пройдет. Мы можем ахать 
и охать, но у него в голове все это давно построено, и он только это выполняет. 
- Вас не удивляет, что Никита Гусев получает немного времени в НХЛ?  
- Понимаете, когда приезжаешь в Северную Америку, ты, по сути, начинаешь все 
сначала. Они смотрят на твой международный опыт, конечно, но там нужно 
доказывать все с нуля. У тебя нет никаких очков и титулов. Нужно доказывать, 
что ты лучше местных лидеров. Кому-то больше везет, кто-то попадает к своему 
тренеру, а кто-то нет. Никите пока просто не везет, хотя, если смотреть на 
статистику, то он за свои девять минут умудряется найти момент отдать и забить. 
Ему нужно время. Самое главное, чтобы Никита не обращал внимания на 
трудности и сконцентрировался на своей цели. Никита молодец в том, что всегда 
стоит на своем в хорошем плане. Он умеет играть в хоккей, у него есть чувство 
игры, и он это показывает в НХЛ. 
Игрок ХК "Нью-Джерси Девилз" Никита Гусев 
Волгоград и Корея 
- Вы единственный игрок в КХЛ, который родился в Волгограде. Вы там начали 
заниматься хоккеем?  
- Нет, мне было четыре года, когда семья переехала в Москву. Но я каждое лето 
езжу тренироваться в Волгоград. Там построили каток, там любят хоккей, есть 
условия. У меня там друг папы живет, который для меня как родной дядя. Там 
есть залы для бокса, тенниса, легкой атлетики и так далее. Я приезжаю туда на 
целый день и не трачу время на пробки, переезды. Очень удобно. Можно сделать 
две-три тренировки в день, уделить больше времени своему организму. 
- А как же мошки? Они невыносимы.  
- Это да. Даже не знаю, почему их в последние годы стало так много. Но они 
буквально неделю, а потом их нет. Это недолго. 
- Где гуляете в Волгограде?  
- Стараюсь там транспортом вообще не пользоваться - все пешком. Нравится 
Мамаев курган, там особенная энергетика. 
- Писали, что вами интересовались в сборной Кореи. Это правда?  
- Предложение на самом деле было. Корейцы знали, что примут зимнюю 
Олимпиаду-2018, а после Универсиады ко мне подходили и спрашивали, хотел 
бы я сыграть. Но я сразу отказался. Даже до обсуждения конкретных условий не 
дошло. Спросили - я сразу сказал "нет".  

https://rsport.ria.ru/20191116/1560996687.html 

К заголовкам сообщений 

Седлак - о Юрзинове: "Чувствуется другой подход: Скудра накачивал 
игроков" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 15 
ноября 2019) 
Нападающий "Трактора" Лукаш Седлак в интервью "БИЗНЕС Online" 
прокомментировал поражение от "Ак Барса" (1:4). 
- Как вам КХЛ?  
- О, здесь все другое. В Коламбусе я засиделся, решил попробовать что-то 
новое, хотелось больше ответственности, игрового времени, рад, что появилась 
такая возможность. Сейчас я центр первого звена, играю в большинстве, 

https://rsport.ria.ru/20191116/1560996687.html


 

 

надеюсь, что этот матч станет отправной точкой в голевой серии, все-таки засуха 
у меня была приличная. 

http://sport.business-gazeta.ru/news/247734 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА не проигрывал так несколько лет. Чемпионы КХЛ стали сытыми 
котами (Sport24.ru, Москва, 15 ноября 2019) 
Обладатели Кубка Гагарина проиграли 5 последних матчей из 7. Это похоже на 
кризис. 
Каковы симптомы обычного похмелья? Тошнота, боль в голове и скверное 
настроение. Каковы симптомы похмелья чемпионского? Поражения на старте 
нового сезона, апатия, проблемы с мотивацией. В сентябре у ЦСКА ничего 
подобного не наблюдалось. Кризис к действующим обладателям Кубка Гагарина 
подкрался незаметно, когда казалось, что у Игоря Никитина все под контролем.  
Домашнее поражение от "Салавата Юлаева" стало для чемпионов третьим 
подряд. Обычное, в общем-то, дело для большинства команд КХЛ, но не для 
детища "Роснефти". Такой серии поражений у москвичей не было с 2016 года. 
Однако этими тремя играми проблемы ЦСКА не ограничиваются. Кризис начался 
раньше, когда в конце октября громом среди ясного неба прогремело сухое 
поражение от "Йокерита". 
До визита финской команды в Москву обладатели Кубка Гагарина всего три раза 
не могли добиться победы. Но впервые ЦСКА ушел со льда без единой 
заброшенной шайбы. "Йокерит" при этом забил трижды. На тот момент это 
казалось единичным сбоем, а Никитин наличие каких-то серьезных проблем не 
признавал. Теперь даже главный тренер армейцев то, что происходит с его 
командой, называет кризисом.  
"Кризис для того и нужен, чтобы из него выбраться. Если у нас сильная команда, 
мы выберемся. Чем раньше мы поймем, что из такого же теста сделаны, что и 
остальные команды, что с нами может случиться то же, что и с другими, тем 
лучше", - рассуждал Никитин после поражения от "Салавата Юлаева", которое 
стало для ЦСКА пятым в последних семи играх.  
Пытаясь понять, в чем причина спада, Никитин говорил и о недостаточном 
движении, и о проблемах с мотивацией. После неудачи в Нижнекамске он 
признавался, что его подопечные "наелись" большим количеством матчей. 
Календарь один для всех команд, но ЦСКА поздно закончил прошлый чемпионат. 
Для армейцев один сезон слился с другим.  
Пауза должна была пойти ЦСКА на пользу. Тем более, что лидеров команды не 
стали вызывать в сборные. Илья Сорокин, Никита Нестеров, Богдан Киселевич, 
Кирилл Капризов, Михаил Григоренко, Максим Шалунов - все они если не 
отдыхали, то были в полном распоряжении Никитина и могли как тренироваться, 
так и восстанавливаться под его присмотром. Но прошла неделя европаузы, а в 
ЦСКА ничего не поменялось. 
За эти семь матчей у ЦСКА было всего две победы. Над "Авангардом" и 
"Барысом". И если очередной ремейк финала Кубка Гагарина москвичи провели 
на совесть, то игра в Нур-Султане по качеству оказалась не многим лучше, чем 
те, в которых подопечные Никитина остались без очков. Разница лишь в том, что 
в тот вечер Сорокин поймал кураж и тащил все, что можно и нельзя.  
Во всех без исключения проигранных матчах ЦСКА подолгу владел шайбой, 
имел перевес по времени в атаке и в целом играл с преимуществом. Так, как и 
положено чемпиону. Соперники даже не пытались перебегать армейцев или 
превзойти их в мастерстве. В большинстве случаев обладателям Кубка Гагарина 
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давали видимость того, что у них все под контролем. "Вот вам шайба, но к 
воротам вы не подберетесь", - как бы говорили соперники.  
Если говорить не о командных, а о личных проблемах, то в кризисе пребывает 
Константин Окулов. Он неплохо выглядел в матчах за сборную на Кубке Карьяла, 
но в клубе сибиряк переживает не лучшие времена. Посредственно проводит эту 
часть чемпионата Иржи Секач, а вместе с ним и все первое звено. Михаил 
Григоренко откровенно провалил матч с "Салаватом". Нет очков в этих семи 
играх не только у Окулова с Секачем, но и у Нестерова - вроде бы ведущего 
защитника команды.  
Более-менее на уровне держится разве что Капризов, но и у него из пяти очков 
всего один гол. "Иногда надо опускаться на землю. Я даже так скажу: когда 
проигрываешь, появляется какая-то злость", - говорит Никитин. Но сколько еще 
поражений нужно лидерам ЦСКА, чтобы разозлиться по-настоящему? Пока же 
они выглядят сытыми котами, которые свято верят, что чемпионский титул - это 
пропуск к легким победам в новом сезоне.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-15-pochemu-tsska-poterpel-5-porazheniy-v-
poslednikh-7-matchakh 

К заголовкам сообщений 

"Оборона ЦСКА сплоховала, Сорокину не помогали, так нельзя!" Как 
Пашнин сперва упрекнул армейцев, а потом похвалил (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 15 ноября 2019) 
После победы "Салавата Юлаеева" над ЦСКА - 5:2 - "Матч ТВ" поговорил с одним 
из героев этого матча - уфимским защитником Михаилом Пашниным.  
В матче с уфимцами ЦСКА потерпел третье поражение кряду. А победный гол в 
ворота армейцев оказался на счету защитника " Салавата Юлаева " Михаила 
Пашнина, который еще в прошлом сезоне сражался за московский клуб и стал в 
его составе обладателем Кубка Гагарина. Сейчас Пашнин действовал против 
своей бывшей команды весьма азартно. А после победы дал предельно 
откровенное интервью, в котором покритиковал бывших партнеров. 
- Судьи часто отправлялись смотреть видеоповторы, но в итоге принимали 
решения в пользу "Салавата". Выходит, вам эти остановки были на руку?  
 - Это как "на руку"? Так нельзя говорить! Все было по-честному. Просто 
получилось, что мы больше заслужили победу, потому что все выкладывались и 
работали. Все ребята - красавцы. В нашей команде ни к кому претензий нет, 
очень хороший коллектив. 
А вот оборона ЦСКА, конечно, сплоховала. Сорокину не повезло, потому что 
партнеры его не выручали, не помогали вратарю, много бросков было... Да так 
нельзя просто! Тем более что Илья - один из лучших вратарей в России. 
- Но у вас же получилось забить ему гол. И притом победный.  
 - Ребята здорово отборолись в углу. Из-за этого получилась хорошая 
контратака. Убежал и просто бросил. Причем даже не смотрел - куда. Потому что 
Сорокин, повторюсь, очень хороший голкипер. И забить Илье трудно, он в глаза 
тебе смотрит и по ним видит, куда ты бросаешь. 
 - После вашего гола судьи отправились смотреть видео по просьбе ЦСКА. Не 
волновались, что отменят?  
 - Нисколько. У нас тоже есть видеооператоры. Посмотрели, чистый гол. 
- А когда армейцы забросили третью шайбу, какие ощущения были?  
 - Тоже смотрели эпизод, пока судьи разбирались. Там была помеха вратарю. 
Даже по повтору на кубе все было видно. Не понимаю, почему так долго решали 
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перед тем, как этот гол ЦСКА отменить. Хотя это не наше дело, пусть 
разбираются. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1111090_Oborona_CSKA_splohovala_So
rokinu_ne_pomogali_tak_nelza_Kak_Pashnin_sperva_upreknul_armejcev_a_potom
_pohvalil 

К заголовкам сообщений 

Вайсфельд: голы звена Кадейкина не удивляют, там собраны 
мастеровитые люди (Чемпионат.com, Москва, 15 ноября 2019) 
Бывший генеральный менеджер "Салавата Юлаева" Леонид Вайсфельд 
поделился впечатлениями от вчерашней победы уфимской команды в матче 
регулярного чемпионата КХЛ с ЦСКА (5:2). 
"Удивила ли меня победа "Салавата" над ЦСКА? А почему она должна была 
удивить? Счет не должен никого вводить в заблуждение, там игра очень ровная 
была. Достаточно тяжелый момент был в эпизоде с третьим голом "армейцев", 
который могли засчитать. Если бы это случилось, все бы перевернулось. Была 
равная игра, но уфимцы играли активно, с хорошим настроением, поэтому и 
выиграли. Пятая шайба, как мы помним, была заброшена в пустые ворота. 
Победа "Салавата" не стала большой неожиданностью. 
Как оценю игру звена Кадейкина? Естественно, хорошо, когда оборонительное 
сочетание так много забивает. Другой вопрос в том, что сдерживающие тройки 
бывают разными. В этой собраны очень мастеровитые люди. Нет ничего 
удивительного в том, что они забивают. 
Кугрышев набрал 14 очков в 12 последних играх - это следствие перевода в 
звено Кадейкина? Да, это абсолютно точно. С моей точки зрения, он очень 
сильный игрок, но, по всей видимости, он зависим. Есть такие игроки, которым 
все равно, с кем они играют. А есть зависимые. Получается, что он такой. Это не 
характеризует его с отрицательной стороны, просто это его специфика. Думаю, 
что Цулыгин просто нашел для него правильное сочетание, в котором есть 
химия. Но нужно посмотреть, как Кугрышев будет играть на более 
продолжительном отрезке времени. Тогда можно будет делать более серьезные 
выводы. Пока это работает", - сказал Вайсфельд "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-3900295-vajsfeld-goly-zvena-kadejkina-
ne-udivljajut-tam-sobrany-masterovitye-ljudi.html 

Похожие сообщения (5): 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 15 ноября 2019 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 15 ноября 2019 

• Sports.ru, Москва, 15 ноября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Адмиральский прорыв: как за год поменялась жизнь главного хоккейного 
клуба Приморья (РИА PrimaMedia (primamedia.ru), Владивосток, 15 ноября 
2019) 
Сегодня "Адмирал" находится на восьмой строчке турнирной таблицы - в 
эшелоне сильнейших команд "Востока" 
В конце октября исполнился год с того момента, как по предложению 
губернатора Приморского края Олега Кожемяко хоккейный клуб "Адмирал" 
возглавил Заирбек Юсупов. Благодаря этому решению, хоккейная команда 
сохранила место в КХЛ, поднялась в турнирной таблице, получила новый 
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уровень медицинского обслуживания, а задержки по зарплате вовсе 
искоренились, сообщает ИА PrimaMedia. 
В октябре 2018 года "Адмирал" находился в глубоком кризисе - команда 
потерпела 17 поражений в 20 матчах, шла на последнем месте в турнирной 
таблице и считалась главным претендентом на вылет из КХЛ по итогам сезона. 
В том, что именно приморский клуб станет "слабым звеном" российского хоккея, 
спортивное сообщество практически не сомневалось, а болельщики, казалось, 
уже смирились с неизбежным. Чтобы этого не допустить, губернатор 
Приморского края Олег Кожемяко попросил Заирбека Юсупова вернуться на пост 
руководителя клуба. 
Хоккеистам закупили все необходимые комплектующие, решили проблемы с 
питанием и проживанием. 
В комфортных условиях тренерский штаб начал работу по отладке командных 
механизмов, и к новому 2019 году "Адмирал" предстал абсолютно другим 
коллективом - готовым бороться в каждом матче и, главное, конвертировать 
старания в реальный результат. 
Постепенно побед становилось все больше и больше, а в феврале "Адмирал" 
выдал один из лучших финишных спуртов во всей лиге - восемь побед в 10 
матчах. Как следствие, "моряки" обошли четыре команды в сводной турнирной 
таблице и выдали результат, которого от них никто не ожидал. 
Главным итогом этой плодотворной работы стало сохранение "Адмиралом" 
места в КХЛ - фактически спасение профессионального хоккея в Приморском 
крае. Однако этот успех был лишь промежуточным этапом. 
"Хоккеисты, тренеры и сотрудники получают зарплату вовремя и в полном 
объеме. Кроме того, в межсезонье удалось привлечь в клуб новых спонсоров, 
что позволило нам направить дополнительные средства на развитие детского и 
любительского хоккея в Приморском крае", - подчеркнул Заирбек Юсупов. 
"Моряки" заслуженно снискали самые восторженные отзывы спортивного 
сообщества, как одно из главных открытий сезона. "Адмирал" выполнил лучший 
старт за всю историю, впервые поднялся на третье место в турнирной таблице и 
выдал рекордную серию из пяти побед подряд.  
Отметим, развитие массового спорта, создание условий для занятий физической 
культурой и спортом, повышение уровня обеспеченности населения объектами 
спорта, а также поддержка спортсменов Приморья - одна из основных целей 
краевой госпрограммы "Развитие физической культуры и спорта Приморского 
края".  

https://primamedia.ru/news/874063/ 

К заголовкам сообщений 

"Не хочу никого травмировать" (Известия (iz.ru), Москва, 16 ноября 2019) 
Защитник "Нефтехимика" Степан Захарчук - о жесткой манере своей игры и 
победной серии нижнекамской команды в КХЛ 
В середине осени главной сенсацией КХЛ стал нижнекамский "Нефтехимик". 
Выигрыш у московского "Динамо" (6:3) на этой неделе стал десятым подряд для 
коллектива из Татарстана. Это рекордная победная серия команды. Ранее 
подопечным Вячеслава Буцаева удалось обыграть лидеров КХЛ - они дважды 
оказались сильнее петербургского СКА (2:1 и по буллитам 3:2), одержали победы 
над казанским "Ак Барсом" (4:2) и московским ЦСКА (4:1). 
Победное шествие "Нефтехимика" жестоко прервалось в четверг выездным 
поражением от ярославского "Локомотива" (3:6). Уже в субботу нижнекамский 
клуб попытается вернуться на позитивную волну, сыграв домашний матч против 
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московского "Спартака". Один из творцов успеха малобюджетного 
"Нефтехимика" - опытный защитник Степан Захарчук. Двукратный обладатель 
Кубка Гагарина в составе "Ак Барса" имеет репутацию жесткого игрока, он 
несколько раз получал длительные дисквалификации из-за травм страдавших от 
его силовых приемов хоккеистов. Особенно досталось год назад тогдашнему 
игроку челябинского "Трактора" Артему Пеньковскому, выбывшему на полгода 
после стыка с выступавшим в то время за владивостокский "Адмирал" 
Захарчуком. 
В нынешнем сезоне 32-летний защитник обходится без подобных инцидентов. 
После матча с "Динамо" он дал интервью "Известиям", в котором поделился 
мнением об успехах "Нефтехимика" и своей манере игры. 
 - За счет чего "Нефтехимик" выдал такую серию побед?  
 - Стараемся выполнять установку тренера, все ребята бьются, ловим шайбу на 
себя. Наши вратари (Константин Барулин и Александр Шарыченков. - "Известия") 
играют просто блестяще - спасибо им за это. Тьфу-тьфу-тьфу, не сглазить, они 
нам помогают. Ну, и мы стараемся больше лезть на ворота, бросать по ним. 
Отсюда такой результат. 
 - Что изменилось по сравнению с неудачным началом сезона?  
 - До этого у нас была серия из шести поражений подряд. Мы и тогда играли 
хорошо, но не получалось выиграть. Все ребята старались, старались, а потом 
раз - и, тьфу-тьфу-тьфу, прорвало, поперло. Будем стараться и дальше так 
продолжать. 
 - Сильно варьируется тактика в зависимости от соперников?  
 - Я бы не сказал. Придерживаемся основного плана на игру и в основном не 
отходим от него. Какие-то дополнения тренеры вносят в зависимости от 
соперника. Но кардинально ничего не меняется. 
 - Вам на правах одного из ветеранов приходится держать в кулаке 
многочисленную молодежь "Нефтехимика"?  
 - Если честно, нет. У нас коллектив в принципе очень дружный. Не нужно кого-
то подгонять или держать в ежовых рукавицах. Все ребята на полную катушку 
работают на тренировках и выкладываются в играх. Никого не надо заставлять - 
все молодцы. У нас одна команда - нет ни старых, ни молодых. Есть свои задачи, 
которые надо выполнять. И мы стараемся каждый матч выкладываться по 
полной - все вместе. 
 - В предсезонку "Нефтехимик" не выиграл ни одного матча, и казалось, что ваша 
команда будет безнадежным аутсайдером. Почему летом так складывались 
дела?  
 - Предсезонка есть предсезонка. Для этого и даются такие матчи, когда мы все 
под нагрузкой выступаем. Конечно, всегда неприятно проигрывать, даже в 
товарищеских встречах. Но мы особо не зацикливались на этих неудачах. 
Готовились именно к чемпионату. А предсезонка нужна для того, чтобы увидеть 
свои огрехи и подчистить их. Мы тактику отлаживали, притирались друг к другу. 
Поэтому никто не смотрел, что мы проигрывали. Да, обидно было, но куда 
деваться? 
 - Вам лично пришлось перестраивать свою игру, чтобы сломать стереотип о 
себе как о грубом игроке?  
 - Нет, не пришлось перестраиваться. Просто стараюсь сыграть где-то чище, 
потому что сами видите: судьи очень внимательно смотрят за жесткими 
нарушениями. Тем более с моей историей. Но не сказал бы, что отошел от своей 
игры. Стараюсь действовать так же жестко. Но, тьфу-тьфу-тьфу, это не приводит 
к серьезным последствиям. Никогда не хочется никого травмировать. И обидно, 
что с тем же Пеньковским так получилось. 



 

 

 - В первый игровой день сезона в выездном матче с минским "Динамо" (4:2) вы 
набрали 3 (1+2) очка по системе "гол+пас" и целые сутки формально были 
лучшим бомбардиром КХЛ...  
 - Всегда приятно чуть-чуть побыть в таблице лучших бомбардиров (смеется). 
Пусть и всего один день. Тем более я там особо не был никогда. Ребятам 
спасибо, что помогли набрать эти очки. 
 - Некоторые спортсмены в таких ситуациях шутят, что надо сделать скриншот 
или повесить на стене печатную версию таблицы. Вы не делали подобного?  
 - Не было такого (улыбается). Всей командой посмеялись, сказали мне ребята: 
"Молодец". И стали работать дальше. 
 - Что должен теперь сделать "Нефтехимик", чтобы удержать завоеванные 
позиции?  
 - Да ничего. Стараться играть так же, как и сейчас, - самоотверженно и с 
выполнением тренерской установки. И все будет хорошо. 
 - У вас есть объяснения небывалой плотности в таблице Восточной 
конференции?  
 - А какие тут могут быть объяснения? Все команды бьются. Клубы КХЛ 
подравниваются, каждый соперник крайне сложный - надо на него максимально 
настраиваться и играть. 
 - Судя по тому, как вы обыгрывали фаворитов, сейчас в КХЛ их перестали 
бояться...  
 - Волков бояться - в лес не ходить. Понятно, что у ЦСКА, СКА и "Ак Барса" 
уровень игроков повыше, что тут говорить. Но со всеми можно играть. Я бы не 
сказал, что и в прошлые сезоны все команды против них были обречены. Да, у 
этих клубов отличные исполнители, но против любого можно добиваться успеха, 
если играть самоотверженно и дисциплинированно.  

https://iz.ru/943352/aleksei-fomin/ne-khochu-nikogo-travmirovat 

К заголовкам сообщений 

"Собираемся пройти как можно дальше в Кубке Гагарина" (Известия (iz.ru), 
Москва, 16 ноября 2019) 
Хоккеист "Йокерита" Сами Леписте - о перспективах своей команды в КХЛ, 
стартовых результатах и шансах сборной Финляндии повторить успех на ЧМ 
- Как оцените результаты "Йокерита" в нынешнем сезоне КХЛ?  
 - Сезон начался не очень хорошо, мы допускали дурацкие ошибки, никак не 
удавалось разогнаться. Каждый матч давался тяжело, мы играли неважно, а 
если откровенно - так и просто очень плохо. Потом собрались и сосредоточились 
разборе того, что делаем не так. Мы упростили игру и теперь больше не делаем 
подобных ошибок. Мы научились их избегать. Надеюсь, так будет и дальше. 
 - Этот сезон - второй для Лаури Марьямяки в клубе. Насколько изменилась 
команда по сравнению с прошлым розыгрышем, когда результаты были очень 
нестабильными?  
 - Я не знаю. Думаю, система игры та же. Сложно сказать. Понятно, что в каждом 
сезоне есть плохие моменты и хорошие, надеюсь, хороших будет больше. В этом 
году у нас играет много ребят с опытом выступлений за российские клубы. Это 
должно нам помочь лучше адаптироваться к манере игры большинства команд 
КХЛ. Но поначалу нам понадобилось время, чтобы разыграться. 
 - В этом сезоне "Йокерит" начали всерьез воспринимать после октябрьской 
выездной победы над ЦСКА. Это лучший матч команды в нынешнем регулярном 
чемпионате?  

https://iz.ru/943352/aleksei-fomin/ne-khochu-nikogo-travmirovat


 

 

 - Да, мы результатом довольны. Думаю, хорошо тогда сыграли, просто 
возможностей забить было совсем немного. Мы отлично действовали в защите, 
наш вратарь показал фантастическую игру, смог избежать нескольких голов на 
отбивание. Не скажу, что игра была красивой, но итоговый результат очень 
порадовал. У ЦСКА очень сильная команда на всех линиях. Ее игроки отлично 
работают, так что выступать против них всегда непросто. 
 - Вы давно не вызывались в сборную Финляндии. Рассчитываете, что Юкка 
Ялонен все-таки даст вам шанс на этапах Евротура побороться за попадание в 
состав на ЧМ в Швейцарии?  
 - Попасть в сборную становится все сложнее, потому что появляется немало 
хороших молодых игроков. Сейчас Финляндию в НХЛ представляет много 
сильных хоккеистов, особенно защитников, и это радует, потому что раньше их у 
нас не было. Конечно, сейчас стало сложнее. Если меня захотят видеть в 
сборной, то мне нужно будет играть лучше. Представлять свою страну в составе 
национальной команды - всегда привилегия. Это честь - играть за свою страну. 
Сейчас я сосредоточен не столько на сборной, сколько на играх КХЛ за 
"Йокерит". Посмотрим, что будет дальше. 
 - Ялонен в прошлом сезоне предпочел почти не задействовать представителей 
НХЛ, в течение месяца готовил сборную с не самым сильным составом и в итоге 
выиграл чемпионат мира в борьбе со звездными командами России, Швеции и 
Канады. Такое можно повторить?  
 - Да, ребята в прошлом сезоне показали, что все возможно. Действительно, у 
Финляндии не было больших звезд, если сравнить нашу сборную с другими, где 
много громких имен. Но за счет трудолюбия, самоотдачи и четкого выполнения 
тренерского задания они добились победы. И могут это повторить. Почему нет? 
Финский хоккей сейчас на подъеме, не вижу причин, способных этому помешать. 
 - От "Йокерита" с самого его появления в КХЛ ждут прорыва. Когда мы увидим 
клуб хотя бы в финале Западной конференции?  
 - В этом году! В этом году мы собираемся бороться за то, чтобы пройти как 
можно дальше в Кубке Гагарина. Думаю, у нас большой потенциал, нашей 
команде есть куда расти. Мы сможем удивить соперников и зрителей в этом году. 
Такая у нас цель, мы движемся в этом направлении.  

https://iz.ru/943597/aleksei-fomin/sobiraemsia-proiti-kak-mozhno-dalshe-v-kubke-
gagarina 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: ЦСКА проиграл три матча подряд, но он все равно будет 
чемпионом (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 15 ноября 2019) 
Обзор дня Алексея Шевченко  
Серия  
Молодежная сборная России проиграла суперсерию канадским командам, но 
лишь по буллитам, так что будем считать, что была ничья. Да и в этот раз мы 
ехали туда с непонятными целями. Понятно, что главный турнир начнется в 
конце декабря, Валерий Брагин не взял всех лучших, а некоторых проверял. Так 
что результат матчей нам был особо и неинтересен. Последняя встреча и 
порадовала, и огорчила. Мы все-таки дожали канадцев, сравняв счет. Но при 
этом упустили преимущество в две шайбы и позволили сопернику выйти вперед. 
Однако общий ход встречи дал больше повода для оптимизма. Мы можем 
атаковать, умеем и совершенно зря играем так, словно всего боимся. Правда, не 
забывайте, что с ним встречалась лишь сборная одной из лиг, в Чехию приедет 
совершенно другая Канада, но и мы будем сильней.  

https://iz.ru/943597/aleksei-fomin/sobiraemsia-proiti-kak-mozhno-dalshe-v-kubke-gagarina
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Сейчас у Брагина начинается самый трудный период. Ему нужно выбрать 
игроков, определить окончательный состав и ответить для себя на вопрос: в чем 
сила сборной? Может быть, человек пять-семь могут вздохнуть спокойно 
относительно своего будущего, но среди них точно нет Александра Хованова. 
По-хорошему нам бы три сильных тройки нападения, но, кажется, что для 
главного тренера это будет слишком большая роскошь. А на одно атакующее 
звено слишком много претендентов.  
Рекорд  
 Тимур Билялов был очень расстроен тем, что его забрали из рижского " Динамо 
", где он находился в скрытой аренде, и вернули в "Ак Барс". Еще в июле его 
положение было ужасающим. Он был третьим номером команды, а это значит 
либо место на трибунах, либо редкие игры за " Барс ", либо попадание в заявку 
и прозябание на лавке. Но сначала обнаружились новые проблемы со здоровьем 
у Гарипова, затем Рейдеборн стал пороть в важных играх, и Билялов стал 
первым номером казанской команды. Отметим, что и увольнение тренера 
вратарей Ари Мойсанена пошло Тимуру на пользу. Если бы финский специалист 
остался, то он бы больше внимания уделял легионеру.  
Тимур же своей зрелищной игрой, отчасти немного нервной, но надежной 
установил рекорд КХЛ по "сухим" сериям и даже непонятно, когда теперь 
перекроют достижение в 316 минут 9 секунд. Теперь он убедил всех, что 
является сильным голкипером и на месте " Ак Барса " я бы подумал о 
расторжении контракта со шведом, если Гарипов вернется в строй. Да там еще 
и Амир Мифтахов есть, правда, он до середины января будет занят. В Билялова 
не верил никто, а он доказал всем, что готов играть на высоком уровне. Пример 
того, когда идешь к своей цели до конца, не обращая внимания на сложности. 
Его же в ВХЛ спихивали и считали абсолютно бесперспективным. И было это 
совсем недавно.  
Кризис?  
 ЦСКА снова проиграл, впервые при Игоре Никитине команда потерпела три 
поражения подряд, но, глядя на хоккей команды, понимаешь, что это временные 
трудности, которые легко преодолеваются. Ну, скучно игрокам выходить на лед. 
Да, считается, что в клубе есть внутренняя конкуренция. Если провалишь игру, 
то тебя моментально заменят. Но это касается, пожалуй, третьего и четвертого 
звеньев, но никак не первого и второго. Да и защитная линия меняется не так, 
чтобы уж сильно. В игре с " Салаватом Юлаевым " матч провалил Михаил 
Григоренко, но вы же понимаете (как и Михаил), чтобы ничего с ним не сделают. 
Будет и дальше играть.  
Сложности армейцев только потому, что в таблице все понятно, им ничего не 
грозит, а премии платят за Кубок. Ну и какой смысл рвать всех прямо сейчас? 
Там нет ничего такого, что могло бы настораживать. Уверен, что как только 
наступит время, так хоккеисты снова станут бегать, как роботы и спокойно 
возьмут Кубок Гагарина. Нет, у нас полно других интриг в турнире, а поражения 
ЦСКА вызывают лишь ухмылку. Вот если бы они из зоны плей-офф выпадут, 
тогда будет интересно.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/seo-molodezhnaya-sbornaya-rossii-
zavershila-superseriyu-v-kanade-vratar-ak-barsa-timur-bilyalov-stal-novym-
rekordsmenom-po-suhoy-serii-cska-poterpel-trete-porazhenie-podryad-1610793/ 

К заголовкам сообщений 

СДК 
 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/seo-molodezhnaya-sbornaya-rossii-zavershila-superseriyu-v-kanade-vratar-ak-barsa-timur-bilyalov-stal-novym-rekordsmenom-po-suhoy-serii-cska-poterpel-trete-porazhenie-podryad-1610793/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/seo-molodezhnaya-sbornaya-rossii-zavershila-superseriyu-v-kanade-vratar-ak-barsa-timur-bilyalov-stal-novym-rekordsmenom-po-suhoy-serii-cska-poterpel-trete-porazhenie-podryad-1610793/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/seo-molodezhnaya-sbornaya-rossii-zavershila-superseriyu-v-kanade-vratar-ak-barsa-timur-bilyalov-stal-novym-rekordsmenom-po-suhoy-serii-cska-poterpel-trete-porazhenie-podryad-1610793/


 

 

КХЛ дисквалифицировала защитника "Спартака" за оскорбительные 
жесты (Р-Спорт, Москва, 16 ноября 2019) 
Защитник московского хоккейного клуба "Спартак" Максим Гончаров 
дисквалифицирован на одну игру за оскорбительные жесты в матче регулярного 
чемпионата КХЛ против рижского "Динамо", сообщается на сайте лиги. 
Матч между "Спартаком" и "Динамо" прошел в Риге 14 ноября и завершился 
победой хозяев льда со счетом 3:1. На 17-й минуте игры после спорного момента 
Гончаров, направляясь к своей скамейке запасных, позволил себе несколько 
жестов в адрес игрока рижской команды. 
Сообщается, что данный эпизод был рассмотрен в связи с обращением комиссии 
по экспертной оценке судейства матчей КХЛ. 
"На основании представленных материалов принято решение наложить на 
защитника "Спартака" Максима Гончарова наказание по п.1.34. статьи 27 
дисциплинарного регламента КХЛ, дисквалифицировать на один матч и 
подвергнуть денежному штрафу", - говорится в сообщении КХЛ. 
Согласно п.1.34. статьи 27 дисциплинарного регламента КХЛ, игрок, "который 
находясь на льду или вне его или где-либо на площадке до, во время или после 
игры, производит любые оскорбительные жесты по отношению к любому судье 
или любому лицу" может быть дисквалифицирован на 1-3 матча и подвергается 
денежному штрафу в размере 200 тысяч рублей.  

https://rsport.ria.ru/20191116/1561004654.html 

Похожие сообщения (9): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 16 ноября 2019 

• Sport24.ru, Москва, 16 ноября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 ноября 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 ноября 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 16 ноября 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 16 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

 

Трансферы клубов 
 
Герой МЧМ - в Риге, новые легионеры "Северстали". Топ трансферов 
недели (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 15 ноября 2019) 
Павел Воробей сменил Финляндию на Подмосковье, рижское "Динамо" 
усиливается российскими нападающими, а "Северсталь" - легионерами. KHL.ru - 
о самых заметных переходах минувшей недели.  
Кайл Чипчура. Из "Слована" в "Северсталь"  
Первые два месяца чемпионата "Северсталь" провела всего с двумя 
легионерами. В нападении у Андрея Разина роль лучшего снайпера играл Адам 
Лишка, а в обороне пытался взять на себя лидерскую ношу Либор Шулак. Именно 
что пытался, но не получилось - контракт с чешским защитником, поигравшим в 
"Детройте", расторгли. На его место пришел Джеффри Кинрейд, уже игравший в 
Череповце в прошлом сезоне. Третьим же иностранцем в составе "Северстали" 
стал еще один североамериканец Кайл Чипчура.  
33-летний центральный нападающий должен стать поддержкой для Юрия 
Трубачева. Воспитаннику клуба и его лучшему центру уже 36. Что до Чипчуры, 
то последние полгода он в хоккей не играл. Завершив сезон со "Слованом" еще 
в феврале, Кайл покинул КХЛ вместе с братиславским клубом. Как оказалось, 
это был билет не в один конец. Для габаритного, опытного и хорошо играющего 

https://rsport.ria.ru/20191116/1561004654.html
https://www.livesport.ru/hockey/2019/11/16/goncharov/
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-16-kkhl-nakazala-zashchitnika-spartaka-goncharova-za-oskorbitelnyye-zhesty
https://allhockey.ru/news/show/370114-Zaschitnik_Spartaka_Goncharov_diskvalificirovan_na_odin_match
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/goncharov-diskvalificirovan-na-odin-match-1611093/
https://www.championat.com/hockey/news-3900723-zaschitnik-spartaka-goncharov-diskvalificirovan-na-odin-match.html
https://www.khl.ru/news/2019/11/16/459440.html


 

 

в обороне канадца "Северсталь" станет уже третьей командой в Лиге и первой в 
России. Присутствие в команде Кинрейда поможет ему адаптироваться в 
коллективе.  
Кирилл Слепец. Из "Локомотива" в "Динамо" Рига  
Прошлый сезон должен был стать прорывным для Кирилла Слепца. За 
"Локомотив" двукратный чемпион МХЛ дебютировал еще в сентябре 2018-го, а 
съездив на молодежный чемпионат мира, где был одним из лидеров сборной 
России, открыл счет голам в КХЛ. Однако крепким игроком основного состава 
Слепец не стал, за что некоторые корили Дмитрия Квартальнова. Но российского 
специалиста сменил канадец Крэйг Мактавиш, и юный "железнодорожник" 
окончательно выпал из обоймы первой команды. Не вызывал его из Высшей лиги 
и Майк Пелино. А ведь в составе "Бурана" Кирилл набрал 15 очков в 21 игре.  
Игра двадцатилетнего нападающего во второй российской лиге привлекала 
внимание рижского "Динамо". В Латвию реактивный Слепец, обладающий к тому 
же классным броском, отправился в статусе лучшего бомбардира команды. При 
желании Гиртс Анкипанс вполне может найти россиянину место в топ-6 
нападения, тем самым поспособствовав раскрытию его потенциала.  
Никита Сетдиков и Александр Протапович. Из "Автомобилиста" в "Динамо" Рига  
Приобретением Слепца рижане не ограничились и чуть раньше заполучили 
сразу двух форвардов "Автомобилиста". Вектор, выбранный менеджментом 
латвийского клуба, выглядит вполне логичным. Если в конце сентября 
ахиллесовой пятой "Динамо" была вратарская линия, что решилось 
приобретением сразу двух стражей ворот, Александра Салака и Андрея 
Макарова, то в середине ноября главной проблемой стала результативность. По 
количеству заброшенных шайб рижане во всей КХЛ уступают только "Амуру". 
Пять поражений подряд - убийственный аргумент для решительных перемен.  
Спасут ли "Динамо" Никита Сетдиков и Александр Протапович ? Ни тот, ни 
другой не были железными игроками основного состава "Автомобилиста". Более 
того, у Протаповича всего два матча в КХЛ в этом сезоне. Но если напарник 
Евгения Свечникова по "Ак Барсу"-96 добавит рижанам физической мощи, то 
Сетдикову по силам привнести главное - голы. Два года назад он разменял три 
десятка заброшенных шайб в составе "Горняка", а в этом сезоне провел 
несколько матчей в звене с самим Павлом Дацюком. Техничный нападающий, 
когда-то игравший на олимпийском льду Сочи за юниорскую сборную России, 
впервые едет за рубеж в надежде на игровую практику. Дебют в Риге можно 
считать успешным - вчера Слепец забросил победную шайбу "Спартаку".  
Павел Воробей. Из "Пеликанс" (Финляндия) в "Витязь"  
Если Протапович с Сетдиковым только попробуют на вкус, каково быть 
легионером, то другой бывший игрок "Автомобилиста" возвращается после 
краткосрочной заграничной командировки. Павел Воробей поехал чуть дальше, 
чем в Латвию. Начало сезона он вместе с другим игроком уральской команды, 
россиянином Александром Щемеровым, провел в Финляндии, где успел 
отыграть 15 матчей за "Пеликанс" в местном чемпионате.  
Еще шесть встреч белорусский защитник провел за команду из Лахти в Лиге 
чемпионов. Правда, выйти в плей-офф подопечным Вилле Ниеминена, 
известного по выступлениям в КХЛ, не удалось. Воробей играл во второй, а то и 
в первой паре финского клуба, набрал четыре очка и вернулся в Лигу. Отныне 
лучший игрок Беларуси 2018 года будет играть в Подмосковье.  
Николай Стасенко. Из "Витязя" в "Автомобилист"  
Любопытно, что с приходом одного игрока с белорусским паспортом, два 
соотечественника Воробья "Витязь" покинули. Никита Комаров перебрался в 



 

 

"Трактор", а Николай Стасенко - в "Автомобилист". Для 32-летнего Стасенко это 
уже четвертый клуб в КХЛ.  
Защитник, на счету которого свыше 400 матчей в Лиге, начинал он российскую 
карьеру в Хабаровске, но наиболее заметный след оставил в Череповце. На 
протяжении двух сезонов Николай был капитаном "Северстали". Такой чести 
удостаиваются далеко не все иностранцы, пусть формально Стасенко и не 
является легионером. Обороне "Автомобилиста" он добавит не только опыта, но 
и габаритов.  

https://www.khl.ru/news/2019/11/15/459402.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе времени начала матчей 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 15 ноября 2019) 
Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе времени начала хоккейных 
матчей Париматч Чемпионата Молодежной хоккейной лиги - Первенства России 
по хоккею среди юниоров до 21 года сезона 2019/20 по обоюдному согласию 
участвующих команд.  
№472 "Снежные Барсы" - "Спутник Ал" с 19:00 на 14:00 18 ноября 2019 года 
(время местное). 
№502 "Снежные Барсы" - "Ладья" с 17:00 на 12:00 24 ноября 2019 года (время 
местное).  

https://mhl.khl.ru/news/4172/933387/ 

К заголовкам сообщений 

Экс-тренер юниорской сборной продолжит карьеру в клубе МХЛ 
(Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 15 ноября 
2019) 
Команда будет из Китая.  
Евгений Есаулов возглавил "Оэрджи Юниор", представленного в Молодежной 
хоккейной лиге. Сейчас клуб находится на последнем местре турнирной 
таблицы, оставаясь единственной командой, которой пока не удалось набрать 
ни одного результативного балла.  
У белорусского специалиста есть хороший опыт работы с молодежными 
коллективами. В минувшем сезоне сборная Беларуси U18 заняла пятое место на 
ЮЧМ-2019 в Швеции, повторив лучший результат в своей истории.  

https://hockey.by/news/sobytie/news86624.html 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Александра Вафина: "Нужно, чтобы в России знали о женском хоккее" 
(Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru), Санкт-Петербург, 15 ноября 2019) 
В первом матче, прошедшем после длительного перерыва на Турнир пяти наций, 
питерский клуб ЖХЛ "Горный" обыграл СКСО со счетом 6:3. После матча на 
вопросы Охтинского пресс-центра ответила нападающая "Горного" и сборной 
России Александра Вафина. 

https://www.khl.ru/news/2019/11/15/459402.html
https://mhl.khl.ru/news/4172/933387/
https://hockey.by/news/sobytie/news86624.html


 

 

 - После серебра на Турнире пяти наций выходили на лед с хорошим 
настроением?  
 - Да, настроение хорошее. Очень соскучилась по командной игре. "Горный" для 
меня уже родной, хотя я здесь и первый год. Был очень долгий перерыв, и мне 
очень хотелось выйти на лед и сыграть со своими девчонками. 
 - Можете поделиться впечатлениями от турнира?  
 - Хорошо, что турнир проходил у нас дома, в России. Для роста нашего женского 
хоккея это хорошо, Дмитров уже известен как хоккейный город. И для 
популяризации это важно - нужно, чтобы в России знали о женском хоккее. 
Турнир сложился для нас неплохо. В финальном матче мы уступили чехам, но 
нужно отдать им должное, потому что команда была готова на все сто процентов. 
У них была строгая, хорошая линия защиты, их вратарь здорово сыграла, и 
нападающие реализовали свои моменты. У нас тоже были хорошие моменты, но 
удача была не на нашей стороне. 
 - Женскому хоккею уже 25 лет. Вы в хоккее с детства, можете рассказать 
изменилось ли положение женского хоккея в России?  
 - Конечно, развитие женского хоккея в России не стоит на месте. Это не 
происходит так быстро, как хотелось бы, но для его развития делаются 
правильные шаги. Раньше мало кто знал, что девушки играют в хоккей. Сейчас 
это уже не вызывает столь огромного удивления. Все все понимают, особенно в 
мегаполисах. Но хотелось бы, чтобы во всех городах развивался женский 
детский хоккей. Потихоньку мы идем к этой цели. Нужно привлекать больше 
девчонок, чтобы они больше занимались хоккеем. 
- Оцените, пожалуйста, первый матч против СКСО?  
 - Это не была наша игра. Все эти два с половиной периода мы почему-то не 
могли сыграть командой: неточные передачи, из-за своих же ошибок получили 
голы. Нужно было играть от простого и выполнять свои задачи. Мы же отступили 
от этого, поэтому получилась "валидольная игра". И только в конце последней 
десятиминутки мы начали играть на голы и на счет, а это нужно было делать с 
первого периода. Не могу сказать, что мы расслабились. Может, причина в том, 
что мы давно не играли вместе, и был какой-то мандраж. Я очень рада, что мы 
выиграли, нам нужны были эти три очка. 
 - За 5 лет СКСО выиграл только один матч. На подсознательном уровне это 
могло дать настрою ослабнуть? 
 - Да, психологический фактор ни в коем случае нельзя убирать. Мы знаем об 
этом. Но я могу сказать, что девчонки из СКСО прогрессируют с каждым годом, 
становясь сильнее. С ними было тяжело играть, мы думали, что будет легче. 
Нужно настраиваться на все сто процентов каждую игру. 
 - Сегодня долго отыгрывали шайбы, тратили на это почти периоды...  
 - Не знаю почему так произошло. Шайба не шла в ворота. Скорее всего, желание 
преобладало над нашими возможностями. 
 - Довольны ли Вы результатами "Горного" в первой половине "регулярки"? 
 - На самом деле не очень. Мы могли бы и лучше. Теряли очки там, где не должны 
были. Что-то не получалось, не складывалось - удача отвернулась от нас. У нас 
есть шанс выйти в плей-офф, и мы будем работать над этим. Почти все команды 
по очкам равны, и для нас уже сейчас начались игры навылет. 

http://ohtapress.ru/2019/11/15/vafina/ 

К заголовкам сообщений 

Очередные победы "Агидели" и "Горного" (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 15 ноября 2019) 

http://ohtapress.ru/2019/11/15/vafina/


 

 

Сегодня в чемпионате Женской хоккейной лиги состоялись два матча. Дубль 
Ольги Сосиной принес "Агидели" вторую победу над "Динамо СПб", а 
"Спортивный клуб Горный" не испытал проблем во втором поединке против 
"Сборной команды Свердловской области".  
Вторая встреча двух лучших команд страны прошлого сезона началась с атак 
уязвленных последними неудачами хоккеисток "Динамо". Первые два момента 
для взятия ворот подопечные Александра Зыбина упустили, но с третьей 
попытки все-таки открыли счет. Хороший бросок удался Полине Болгаревой. 
После гола "Динамо" провело еще несколько острых атак, вполне могло развить 
успех.  
Но вместо второй шайбы подопечные Александра Зыбина получили гол в свои 
ворота. Отыгрались уфимки за счет шайбы Екатерины Лебедевой. "Динамо" 
рисковало и активно прессинговало, но нарывалось на острейшие выпады 
гостей. Практически все опасные моменты в первом периоде были созданы 
индивидуальными усилиями отдельных хоккеисток. Но после результативного 
дебюта голевого продолжения не последовало, и стартовая двадцатиминутка 
завершилась закономерным равенством на табло. В том, что зрители увидели 
только две шайбы, большая заслуга вратарей обеих команд.  
Вторая двадцатиминутка началась уже с активных действий "Агидели". Уфимки 
атаковали разнообразно, но "Динамо" удалось не пропустить на первых минутах, 
а затем постепенно отодвинуть игру от своих ворот. Отрезок преимущества 
одних сменялся всплеском активности других - по такому сценарию прошел 
второй период. Если в первой его половине ближе к голу была "Агидель", то в 
дальнейшем больше работы было у голкипера уфимок Анны Пруговой. В целом 
игру по-прежнему можно было назвать равной. Самый реальный шанс забить не 
использовала Полина Болгарева, не сумевшая реализовать выход один на один 
с Пруговой.  
Ничья не устраивала обе команды, тратить дополнительные силы в овертайме 
или доводить дело до непредсказуемой серии буллитов никто не хотел. Поэтому 
в заключительном игровом отрезке соперники атаковали с удвоенной энергией. 
"Агидели" не удалось забить в большинстве, "Динамо" самоотверженно 
оборонялось. Неизвестно, почему петербурженки не играли с такой же страстью 
в предыдущих матчах. Правда, хорошо действуя в обороне, хозяева так и не 
смогли реализовать свои моменты в атаке.  
Концовку третьего периода лучше провели гости. Это и решило судьбу матча. 
Ольга Сосина отличилась дважды и принесла своей команде очередные три 
очка. Хоккеистки "Динамо" не сдались и сократили разрыв до минимума, но на 
большее не хватило времени.  
Вчера "Горный" заставил понервничать болельщиков, но все-таки добился 
победы. Успех в сегодняшней игре выводил команду Александра Перебейноса 
на четвертое место, так что мотивации у хоккеисток хватало.  
Тренеры команд сделали перестановки во вратарской линии. В составе 
"Горного" дебютировала Дарья Лаврухина, ворота СКСО защищала Ирина 
Костина. Сегодня хозяева выглядели гораздо убедительнее, чем в игре 
накануне. С первых минут они методично принялись осаждать ворота гостей, 
имели достаточно моментов, чтобы забить. При этом они действовали с 
большим запасом прочности и в любой момент могли прибавить. В обороне тоже 
все было спокойно, Дарья Лаврухина в стартовой двадцатиминутке редко 
вступала в игру. Выпады гостей носили эпизодический характер и не таили в себе 
опасности.  
В первом периоде голов зрители не дождались. Зато начало второго оказалось 
богатым на результативные атаки в исполнении хозяев. Открыла счет Лиана 



 

 

Ганеева. Капитан "Горного" в нынешнем сезоне рвет и мечет - и забивает, и 
раздает голевые передачи, лидирует по числу ассистов среди всех защитников 
ЖХЛ. На этом подопечные Александра Перебейноса не остановились - Оксана 
Митрофанова и Фануза Кадирова довели счет до крупного за считанные минуты. 
Хозяева держали встречу под своим контролем, играли в свое удовольствие и 
четко знали, как победить. Когда Юлия Кошевая в большинстве все-таки 
распечатала ворота Лаврухиной, хоккеистки "Горного" ненадолго взвинтили темп 
и сразу восстановили преимущество в три шайбы. Хэйли Уильямс завершила 
голом ударную десятиминутку.  
Крупный счет не расслабил "Горный" и в заключительном игровом отрезке. 
Хоккеистки действовали по счету в экономном режиме, помня о том, что впереди 
их ждут более трудные матчи. Шайбы Дианы Булатовой и Светланы Прокопенко 
оформили комфортную победу петербурженок. 6:1 - очередные три очка 
позволили "Горному" обойти красноярскую "Бирюсу" и выйти на четвертое место.  

https://whl.khl.ru/article/2916-ocherednie-pobedi-agideli-i-gornogo 

К заголовкам сообщений 

Елена Малиновская:"Еще ничего не потеряно. Будем биться!" (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 15 ноября 2019) 
Нападающий Елена Малиновская на последних секундах матча против ХК 
"Агидель" сократила разрыв до минимума. Однако перевести игру в овертайм 
динамовцам не удалось.  
- Такие матчи неудачными назвать никак нельзя: минимальная разница в счете, 
упорная борьба. И все-таки осадок остался. Очки-то нужны... 
- Понятное дело, мы боролись и играли на равных. Обидно проигрывать с 
разницей в одну шайбу. Сделаем, конечно, выводы, но девчонки все равно 
молодцы. Похвалили друг друга, поддержали не смотря на результат.  
- Настоящий детектив на площадке развернулся. Вы сократили разрыв до 
минимума на последних секундах матча. Возможно было перевести игру в 
овертайм?  
- За три секунды забросить шайб, в теории, конечно, можно. Только это как 
выиграть в лотерею. Одна надежда на "авось". Надо было выиграть 
вбрасывание, но здесь без везения никак не обойтись. Даже в НХЛ мужики на 
сто процентов вбрасывания не выигрывают.  
- "Динамо" в гостях второй сезон подряд выигрывает у "Агидели" на их поле. 
Почему дома не получается повторить успех?  
- Настроились на первые матчи сезона. Кроме того, нас, как ни странно, сплотили 
трудности, ведь сразу несколько защитников получили травмы. Сейчас в первой 
домашней встрече с "Агиделью" нам этого единства не хватило, а вот во втором 
матче мы вновь обрели себя и бились до последнего.  
- "Злым гением" в очередной раз оказалась Ольга Сосина. Проморгали одного из 
лучших нападающих лиги?  
- Не было установки опекать одну Сосину. У "Агидели" выстрелить может любой 
игрок. Так что играли не против конкретного игрока, а против команды.  
- Есть еще возможность поправить турнирную ситуацию?  
- Конечно, есть. Еще ничего не потеряно. Еще поборемся! Руки никто не опускает. 
Впереди матчи против СКСО и "Горного".  
- "Горному" неплохо бы вернуть "должок" за поражения?  
- Обязательно, а то на нас тогда какая-то тьма снизошла (улыбается). Пора 
двигаться к свету. Уверенна, все будет хорошо.  

https://whl.khl.ru/article/2916-ocherednie-pobedi-agideli-i-gornogo


 

 

https://whl.khl.ru/article/2917-elena-malinovskaya-eshte-nichego-ne-poteryano-
budem-bitysya 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

Минспорт РФ принял составленную ФХР программу подготовки по хоккею 
(ТАСС, Москва, 15 ноября 2019) 
Экспертный методический совет Министерства спорта РФ единогласно принял 
национальную программу спортивной подготовки по хоккею, составленную 
Федерацией хоккея России (ФХР). Об этом ТАСС сообщил первый вице-
президент ФХР, глава штаба сборной России Роман Ротенберг. 
Ранее сообщалось, что все элементы программы будут представлены 22 ноября 
в Сочи. 
"ФХР первой из всех федераций защитила национальную программу спортивной 
подготовки по своему виду спорта на экспертном методическом совете 
Минспорта РФ. Программа получила высокую оценку членов совета во главе с 
заместителем министра спорта Сергеем Васильевичем Косиловым и была 
принята единогласно, без замечаний. Теперь она одобрена советом и 
рекомендована в качестве типовой программы для всех спортивных школ по 
хоккею", - сказал Ротенберг. 
"Раньше эта программа находилась на стадии утверждения. Понадобилось 
несколько лет работы, чтобы она приобрела официальный статус", - добавил 
Ротенберг. 
ФХР представила национальную программу подготовки в августе 2018 года, она 
была утверждена решением правительства РФ в октябре того же года. При 
составлении программы был учтен опыт развития отечественного хоккея и 
наработки ведущих хоккейных стран - Финляндии, Канады, Швеции, США и 
других. Программа состоит из семи разделов, охватывающих возрастные 
категории от 5 до 18 лет.  

https://tass.ru/sport/7126011 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 ноября 2019 

• Sports.ru, Москва, 15 ноября 2019 

• Российский Стадион (stadium.ru), Москва, 15 ноября 2019 

• Sport24.ru, Москва, 15 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

ФХР: молодежная сборная России по хоккею может занести себе в актив 
результат Суперсерии (ТАСС, Москва, 15 ноября 2019) 
Сборная России по хоккею может занести себе в актив результат молодежной 
Суперсерии против сборных канадских лиг. Такое мнение ТАСС высказал 
первый вице-президент Федерации хоккея России (ФХР), глава штаба сборной 
России Роман Ротенберг. 
В ночь на пятницу россияне взяли верх в серии буллитов над сборной Западной 
хоккейной лиги (WHL) со счетом 4:3 в заключительной встрече Суперсерии. По 
итогам шести матчей счет в противостоянии оказался равным (3-3), команды при 
этом набрали одинаковое количество очков (по девять). Победитель 
определялся в дополнительной серии буллитов, где точнее оказались канадские 
хоккеисты. 

https://whl.khl.ru/article/2917-elena-malinovskaya-eshte-nichego-ne-poteryano-budem-bitysya
https://whl.khl.ru/article/2917-elena-malinovskaya-eshte-nichego-ne-poteryano-budem-bitysya
https://tass.ru/sport/7126011
https://allhockey.ru/news/show/370052-Ministerstvo_sporta_Rossii_prinyalo_sostavlennuju_FHR_programmu_podgotovki
https://www.sports.ru/hockey/1080208165.html
https://stadium.ru/news/15-11-2019-ministerstvo-sporta-rf-prinyalo-natsionalnuyu-programmu-sportivnoi-podgotovki-po-hokkeyu-fhr
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-15-ministerstvo-sporta-rossii-prinyalo-sostavlennuyu-fkhr-programmu-podgotovki-po-khokkeyu


 

 

"Наша команда сыграла с канадцами ровную серию, мы выиграли три матча, 
несмотря на энергозатратные переезды. Однозначно, эту серию нужно занести 
себе в актив, работа в плане подготовки к чемпионату мира продолжается, - 
сказал Ротенберг. - Нужно все хорошо продумать, проанализировать, 
посмотреть еще раз матчи. У нас есть для этого аналитический штаб и все 
возможности для того, чтобы предоставить тренерскому штабу всю информацию 
по игрокам для выбора оптимального состава на чемпионат мира". 
Ротенберг отметил, что у России две национальные команды до 20 лет. "Одна из 
них играла только что на турнире в Финляндии, я видел матчи наших команд в 
Канаде и Финляндии, и там тоже очень много игроков, которые себя проявили. 
Это вратарь 2002 года рождения [Ярослав] Аскаров, а также те, кто проявил себя 
уже в Континентальной хоккейной лиге: [Григорий] Денисенко, [Павел] Дорофеев, 
[Данила] Галенюк, [Кирилл] Марченко. Нельзя забывать о выступающих в лиге 
Квебека [Дмитрии] Завгороднем, [Александре] Хованове, а также [Василии] 
Подколзине, [Александре] Романове", - отметил он. 
"Есть Андрей Свечников, являющийся лидером в "Каролине". Понятно, что он не 
сможет приехать в сборную России, но то, что у нас есть лидеры в клубах 
Национальной хоккейной лиги, юниорских лигах, КХЛ, говорит о нашей глубине 
состава, и с точки зрения показателей мы находимся на самом высоком уровне. 
В этом смысле это такая хорошая головная боль, когда немало игроков 
находится на высоком уровне", - добавил он. 
"При победе мелочей не бывает" 
Молодежная сборная России должна доработать во всех игровых компонентах 
перед чемпионатом мира, считает Ротенберг. 
"Если разбирать по всем деталям, то хоккей - это игра ошибок, одна из них может 
привести к поражению. В этом смысле мы максималисты, хотим отточить все 
компоненты, в которых мы хотим добавить", - отметил он. 
"Я бы не хотел уходить в эти тонкости, поскольку это наша внутренняя кухня. В 
победе не бывает мелочей: нужно работать и над преодолением средней зоны, 
позиционной атакой, тактическая вариативность, гибкостью, управлением игрой. 
Нет пределов совершенству, и когда команда по всем этим направлениям станет 
лучшей в мире, тогда она станет чемпионом", - подчеркнул он. 
Молодежный чемпионат мира пройдет с 26 декабря по 5 января в чешских 
городах Острава и Тршинец. Сборная России на предварительном этапе сыграет 
в группе В с командами Чехии, Канады, США и Германии.  

https://tass.ru/sport/7127575 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 ноября 2019 

• Sport24.ru, Москва, 15 ноября 2019 

• Sports.ru, Москва, 15 ноября 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 15 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Россия и Канада рекордно долго рубились за победу в Суперсерии. 
Пришлось пробить две серии буллитов (Sport24.ru, Москва, 15 ноября 
2019) 
Наша молодежка выиграла последний матч, но проиграла в Суперсерии.  
"В концовке не хватило сил, это было заметно. Вообще, сегодня были хорошие 
голевые шансы, но нужна реализация - одного гола для победы маловато. 

https://tass.ru/sport/7127575
https://allhockey.ru/news/show/370070-Roman_Rotenberg_molodezhnaya_sbornaya_Rossii_sygrala_s_kanadcami_rovnuju_seriju
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-15-r-rotenberg-sbornaya-rossii-vyigral-3-matcha-superserii-nesmotrya-na-energozatratnyye-pereyezdy
https://www.sports.ru/hockey/1080212271.html
https://www.championat.com/hockey/news-3900395-r-rotenberg-odnoznachno-etu-superseriju-nuzhno-zanesti-sebe-v-aktiv.html


 

 

Качеством игры я доволен, но повторюсь - не хватило сил против свежего 
противника, тем более почти весь день накануне провели в дороге", - так 
Валерий Брагин попытался объяснить осечку в Саскатуне.  
"Что это было?", - главный и чуть ли не единственный вопрос, который приходит 
на ум по мотивам пятого матча Суперсерии. Сборная России действительно 
имела достаточно моментов, доминировала на льду и обязана должна была 
брать свое. За 20 секунд до сирены расклады были таковы, что для общей 
победы канадцам нужно было обязательно выигрывать в основное время, а 
затем - в серии буллитов. 
Сборной России не хватило тех самых 20 секунд. Матч с командой WHL 
перевернулся с ног на голову, и вслед за голом в концовке подопечные Брагина 
не смогли ничего поделать с соперником в овертайме. Теперь уже наша 
молодежка оказалась приперта к стенке. Для успеха в противостоянии нужна 
была победа и только победа. Высадившись в Принс-Альберте, российской 
сборной некуда было отступать.  
Брагин не стал перетряхивать состав в блендере. Он дал второй шанс тем 
сочетаниям, которые 58 минут возили сборную WHL. Поменялся только вратарь: 
казанца Амира Мифхтахова сменил ярославец Даниил Исаев. Забить столь же 
быструю шайбу, что и накануне, россиянам не удалось, но на первый перерыв 
наша молодежка ушла со знакомым счетом - 1:0. 
К 15-й минуте матча сборная России нанесла всего два броска и не создала ни 
одного момента. Кажется, что подопечные Брагина банально осторожничали. Но 
когда Лев Комиссаров оказался на пятаке, канадцев он не простил. Нападающий 
системы ЦСКА, который вчера стал жертвой грязного силового приема, 
незаметно подкрался в самое пекло и своим моментом воспользовался.  
С наступлением второго периода количество моментов у сборной России 
возросло кратною. За первые три минут подопечные Брагина создали столько 
потенциально голевых ситуаций, сколько было за всю стартовую 
двадцатиминутку. На определенном этапе соотношение бросков во второй 
периоде было 9-0! Не реализовать добытое преимущество - значит наступить на 
вчерашние грабли. Накануне россияне погорели как раз на том, что не создали 
безопасный перевес в счете. 
Забить вторую шайбу вполне мог Иван Морозов, получивший соответствующий 
шанс после фирменного прохода Василия Подколзина. Однако автором столь 
важного гола стал не он, а Илья Круглов. Как и в случае с Комиссаровым, помогла 
беспечность канадцев на своем пятаке. Динамовец сумел добить шайбу со 
второй (!) попытки, сделав перевес нашей молодежки куда более весомым. 
Почти сразу сборная России получила большинство, но добить команду WHL не 
смогла.  
Что было дальше? Загадка. За какие-то четыре минуты все повернулось на 180 
градусов. Канадцы не просто отыгрались, а вышли вперед! Хотя по ходу матча 
никаких предпосылок к этому не было и близко. Ключевым словом в данном 
случае является "дисциплина". Все три шайбы сборная WHL забросила в 
большинстве. Сначала - в классическом, потом - в двойном, и снова в 
классическом. Роковым стал выброс шайбы, организованный Егором Замулой.  
Казалось, что столь шокирующая четырехминутка должна была выбить сборную 
России из колеи. И действительно, каких-то особо острых моментов подопечные 
Брагина у канадских ворот не создавали. Впрочем, и расклеенными не 
выглядели, за что нужно отдать им должное. Но стоило сопернику удалиться, как 
россияне отомстили за тот кошмар, что они пережили в концовке второго 
периода. Амиров, Морозов и Шабловский разыграли все как по нотам!  



 

 

Зрителей ждал овертайм. Уже четвертый в этой Суперсерии, а значит - 
рекордный. Еще никогда в истории российско-канадского противостояния 
соперники так что не уходили за пределы основного времени. За полторы 
секунды до конца овертайма наша команда получила большинство и сняла 
вратаря, но чуда не произошло. Все решилось в серии буллитов. Да не в одной, 
а сразу в двух! Сборной России пришлось выиграть перестрелку за победу в 
матче, чтобы ввязаться в перестрелку за победу в серии. 
Все мы стали свидетелями уникального зрелища. Если не в истории хоккея, то в 
истории Суперсерии - точно. Однако выйти из этого парадоксального матча 
победителями сборной России было не суждено. Усилиями Василия Подколзина 
наша молодежка перевела зарубу в дополнительный раунд, но канадцы 
оказались на милиметр сильнее. Парни Брагина покидают родину хоккея 
проигравшими, но им не должно быть стыдно.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-15-sbornaya-whl---molodezhnaya-sbornaya-
rossii---34-b-15-noyabrya-2019-goda-molodezhnaya-superseriya-statistika-foto-video 

К заголовкам сообщений 

Россия проиграла Суперсерию. Уже понятно, какой будет команда на МЧМ 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 15 ноября 2019) 
Будет топ-пара защитников и 17-летний вратарь. 
Сегодня молодежная сборная России по буллитам обыграла сборную Западной 
хоккейной лиги в заключительном, шестом матче Суперсерии. Из-за равенства 
очков (по девять) между россиянами и сборными канадских юниорских лиг (также 
были по две игры с лигами Квебека и Онтарио) была назначена дополнительная 
серия штрафных бросков. В итоге победу в серии одержали канадцы, но эти 
матчи нужны точно не для того, чтобы доказывать, кто сильнее.  
После Суперсерии и "Турнира четырех наций", который прошел в Финляндии, 
тренерский штаб сборной должен определиться с составом, который будет 
вызван на сбор перед молодежным чемпионатом мира. Мы поговорили со 
скаутом клуба НХЛ и одним анонимным экспертом, чтобы понять, кого вызовет 
главный тренер Валерий Брагин в молодежную сборную России на главный 
турнир года. 
ЕСТЬ ЛИ КОМУ ЗАБИВАТЬ, КРОМЕ ТРОЙКИ ХОВАНОВА?  
Лучшими бомбардирами российской сборной в Суперсерии стали нападающие 
Александр Хованов и Дмитрий Завгородний, набравшие по пять очков. Оба 
сыграли всего по два матча - по правилам серии, игроки из канадских юниорских 
лиг могут выступать только против команды лиги, в которой играют сами. 
Завгородний, Хованов и Егор Соколов просто разрывали сборную лиги Квебека 
и, на первый взгляд, гарантировали себе поездку на МЧМ. "Больше всех 
поражает Хованов. Он играет очень уверенно и при этом почти не ошибается. Ну 
а в чужой зоне он просто гений", - считает скаут.  
Воспитанник "Ак Барса" Хованов наверняка будет первым центрфорвардом 
сборной, но вот его партнеры вполне могут остаться вне заявки. Завгороднего 
прокатили мимо МЧМ и в прошлом году из-за скромных габаритов (173 см, 74 кг), 
а креативных игроков у Брагина хватает. Несмотря на сумасшедшую 
результативность в юниорской лиге, Завгородний вряд ли сильнее Григория 
Денисенко и Павла Дорофеева, для которых нынешний сезон - уже второй в КХЛ. 
А в третье-четвертое звенья Брагин обычно ставит габаритных нападающих, 
которые хороши в разрушении и силовой борьбе. 
Соколов - мощный нападающий (192 см, 109 кг), но при этом сосредоточенный 
на созидании. Его шансы поехать на МЧМ чуть выше, чем у Завгороднего: 
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Соколов хорош на чужом пятаке, откуда его сложно вытолкать. Но не стоит 
удивляться, если вместо него поедет, например, Никита Ртищев из ЦСКА. Его 
одноклубники Лев Комиссаров и Максим Соркин, выступающие в ВХЛ за фарм-
клуб армейцев отлично проявили себя в Суперсерии - для четвертого звена это 
идеальные игроки. 
Больше всего сомнений у тренерского штаба будет по поводу нападающего 
"Салавата Юлаева" Родиона Амирова. Ему только недавно исполнилось 18 лет, 
а на взрослом уровне Амиров пока не впечатляет. Но в Канаде Амиров был 
хорош, особенно после перевода в тройку к игрокам системы СКА Ивану 
Морозову и Василию Подколзину. Причем лидером в этом звене был именно 
Амиров, создававший хорошие моменты для своих партнеров. Смущает 
тренеров легковесность Родиона (183 см, 76 кг). "По уровню таланта Амиров 
превосходит Подколзина. Да, он полегче, хуже в борьбе, но по технике и катанию 
намного сильнее. Ему нужно немного окрепнуть, и тогда мы можем получить 
игрока уровня Кучерова", - считает эксперт. 
ЖУРАВЛЁВ И РОМАНОВ - СИЛЬНЕЙШАЯ ПАРА ОБОРОНЫ НА МЧМ  
Четыре сильнейших российских защитника не играли в Суперсерии. Александр 
Романов (ЦСКА) и Даниил Журавлев ("Ак Барс") играли в одной паре еще на 
прошлом МЧМ, и тренеры даже не рассматривают возможность разбить их пару. 
Оба постоянно играют за свои клубы и прогрессируют, так что должны быть 
абсолютными лидерами сборной. "Я не вижу ни в одной сборной двух 
защитников, которые могли бы так идеально дополнять друг друга. Романов чуть 
активнее впереди, но Журавлев даже интереснее. Он знает, когда нужно 
расставаться с шайбой и прекрасно видит площадку. Пожалуй, это сильнейшая 
пара защитников среди всех сборных", - считает скаут клуба НХЛ.  
Еще два защитника, место которых в сборной не должно вызывать сомнений - 
Данила Галенюк из СКА и Даниил Мисюль из "Локомотива". Из тех, кто играл в 
Суперсерии, можно выделить капитана сборной Антона Малышева и Никиту 
Зоркина из системы СКА. Оба очень хороши у своих ворот, играют 
дисциплинированно и стараются действовать проще. При таких первых двух 
парах, как у России, это главное. 
КТО БУДЕТ ОСНОВНЫМ ВРАТАРЁМ?  
В Суперсерии игровое время было разделено между двумя вратарями. Амир 
Мифтахов и Даниил Исаев провели по три матча. Мифтахов проявил себя лучше: 
в игре против Западной лиги (1:2 ОТ) он вообще должен был играть "на ноль", но 
пропустил за 20 секунд до конца третьего периода. Амир всегда был лучшим 
вратарем по своему возрасту, и его планомерно готовили к роли основного 
вратаря сборной на молодежном чемпионате мира. Даже в "Ак Барсе" решили 
не привлекать его к главной команде до зимы, дав максимум игровой практики в 
"Барсе".  
Мифтахов хорош, и к нему не должно быть претензий. Но похоже, что номером 
один на МЧМ-2020 вполне может стать 17-летний Ярослав Аскаров. Вратарь 
"СКА-Невы" затащил оба матча на "Турнире четырех наций", а по уровню таланта 
его уже давно сравнивают с Андреем Василевским. Да, перед МЧМ будут 
контрольные матчи, но пока шансы Аскарова выглядят как минимум не хуже, чем 
у конкурентов. Брагин обычно выбирает двух вратарей, которые получат по две 
игры на групповом этапе, а в плей-офф уже ставит на кого-то одного. Сейчас это 
будут Мифтахов и Аскаров. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/247733 
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"СКА не интересует развитие игроков для НХЛ". В Америке считают, что 
Питер губит талант Подколзина (Sport24.ru, Москва, 15 ноября 2019) 
В его возрасте нужно играть и ошибаться, а не сидеть на лавке.  
Очередная молодежная Суперсерия стала историей. На этот раз матчи между 
сборной России и командами канадских лиг получились настолько упорными, что 
после шести игр для определения победителя пришлось пробивать 
дополнительную серию буллитов - в ней удача оказалась на стороне хозяев. 
"Все матчи серии были очень напряженными, все было на равных, а исход 
решали нюансы. Четыре матча из шести завершились в овертаймах или 
буллитных сериях - это одна из самых упорных, равных серий на моей памяти. 
Собственно и исход нынешней серии решило то, что канадцы забили на один 
буллит больше. Доволен - это когда выигрываешь серию. Но в целом - радует то, 
какими напряженными были игры. Все решали нюансы и было сразу видно, кто 
чего стоит", - подвел итог двухнедельного вояжа в Канаду главный тренер нашей 
молодежки Валерий Брагин. 
Болельщикам и журналистам было бы интересно узнать, кто из просмотренных 
кандидатов порадовал или огорчил коуча, но переходить на личности Брагин по 
традиции отказался. Что он увидел на Суперсерии и какие выводы из этого 
сделал, станет понятно после того, как тренерский штаб огласит хотя бы 
расширенный состав на молодежный чемпионат мира.  
А вот североамериканцы первые выводы по молодым российским хоккеистам 
уже сделали. Авторитетный сайт The Hockey News посвятил отдельный 
материал нападающему системы СКА Василию Подколзина, который по версии 
автора Стивена Эллиса на Суперсерии не оправдал ожиданий. За шесть игр у 
Василий набралось лишь пару ярких действий. Вот этот проход во встрече со 
сборной юниорской лиги Онтарио. 
Да реализованный буллит в той самой решающей серии. Промахиваться было 
нельзя и нападающий показал, что нервы у него железные. 
The Hockey News попытался разобраться в причинах, которые помешали 
Подколзину качественнее проявить себя в играх Суперсерии: 
"Накануне драфта-2019 немногие молодые хоккеисты получали такие полярные 
оценки, как Подколзин. Одни эксперты ценили его очень высоко и отправляли в 
топ-3, другие прогнозировали место в конце первого раунда драфта. Важную 
роль в этом сыграло неверие в то, что после окончания своего контракта в КХЛ, 
который будет действовать еще два сезона, форвард поедет в НХЛ. Хотя на 
драфт-комбайне он и рассказывал, что собирается поступить именно так.  
Все скептические мнения не остановили менеджеров "Ванкувер Кэнакс", который 
выбрали Подколзина под десятым номером, после этого, некоторые 
специалисты назвали ход канадского клуба "самой большой кражей драфта-
2019". Очередной сезон должен был это подтвердить. Но прошло уже два с 
половиной месяца этого сезона и пока подтверждений этом нет. В 11 матчах в 
Континентальной хоккейной лиги Подколзин не смог набрать ни одного очка, а 
ведь год назад он казался слишком сильным для молодежной российской лиги. 
Что касается КХЛ, то большая часть проблем Подколзина сводится к тем 
возможностям, которые ему предоставляют. СКА не так уж заинтересован в 
развитии игроков для НХЛ, в итоге его используют очень экономно, хотя даже это 
очень щедрый термин в отношениий форварда. В 11 играх в КХЛ его средний 
айстайм составил 4 минуты 9 секунд. В трех матчах Василий провел на льду 
всего по одной смене, а больше 10 раз появлялся на льду лишь в двух встречах.  
Именно поэтому русско-канадская Суперсерия должна была стать такой важной 
для игрока, которого многие считали одной из главных надежд России на 
молодежном чемпионате мира-2019. Однако, несмотря на то, что отдельными 



 

 

отрезками Подколзин выглядел одним из самых опасных нападающих сборных, 
за шесть игр он отметился лишь одной результативной передачей.  
Был бы он более продуктивен на Суперсерии, если бы более активно 
использовался на родине? Так считает, как минимум, один скаут с которым мы 
поговорили: "Подколзин источает умение, силу, скорость, но очень резко 
показывает это в КХЛ. Когда он играет в звене чеккеров или проводит одну-две 
смены за вечер - это не совсем развитие. Он очень серьезно доминирует в своей 
возрастной группе, но тренеры в КХЛ не дают ему полноценный шанс".  
Это доминирование было очевидно и в прошлом, что делает недостаточное 
задействование Подколзина в КХЛ таким удивительным. Он был лучшим игроком 
в финале прошлогоднего Мирового кубка вызова среди юниоров и был 
фантастическим молодым форвардом на молодежном чемпионате мира вскоре 
после этого. Он  
"Подколзин - еще ребенок. Ему нужно учиться на своих ошибках и играть как 
можно больше. Он слишком хорош для юниоров, слишком хорош для хоккея 
второго уровня, ему нужно играть против лучших мужчин. У него нет такой 
возможности и на это неприятно смотреть, потому что он намного лучше, чем об 
этом говорит сегодняшняя статистика", - это мнение еще одного скаута.  
Нет четкого ответа относительно будущего Подколзина. Вполне возможно, что 
клуб из Санкт-Петербурга даст ему больше шансов после возвращения с 
Суперсерии, чтобы хоккеист смог лучше подготовиться к молодежному 
первенству планету. У него есть все, чтобы показать себя главным талантом в 
системе клуба. Ему просто нужна возможность доказать это".  
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Три победы и три поражения. Чем запомнилась сборная России в 
Суперсерии? (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 ноября 2019) 
Для выигрыша по сумме шести матчей не хватило одного точного броска.  
Суперсерия молодежек России и Канады - это всегда скорее про подготовку к 
МЧМ, чем про победу любой ценой. Валерий Брагин берет в турне далеко не 
всех топовых исполнителей - тех, в ком он полностью уверен, лучше держать 
подальше от родоначальников до самого чемпионата. Например, год назад 
тренерский штаб не задействовал Григория Денисенко, Николая Коваленко и 
Виталия Кравцова. Денисенко по возрасту и сейчас проходит в молодежку, но 
его снова отцепили, оставив во второй команде на Турнир четырех наций. 
В общем, тут результат - не самое главное. Но и лукавить не стоит: год назад 
одержать победу по сумме шести матчей (всего в четвертый раз за 16 лет) было 
очень приятно. Очень близко был и пятый. Не хватило совсем чуть-чуть. 
И все же вернемся к главному - состоянию российских игроков за полтора месяца 
до чемпионата мира. Противостояния с каждой из трех канадских лиг дали 
интересную информацию - как приятную, так и не очень. 
Квебекское трио 
Главное открытие Суперсерии случилось в первом же матче. Речь, конечно же, 
о тройке Хованов - Соколов - Завгородний. Это было круто. Это было очень 
круто. Они раскидывали парней из QMJHL так, будто против них играют в лучшем 
случае юниоры. Все трое выступают там же, в лиге Квебека, но за разные клубы. 
Тем удивительнее химия, которую они продемонстрировали в сборной. 
Парни радовали как комбинационными, так и индивидуальными действиями. 
Чего стоит только прорыв Соколова во второй игре, когда он влегкую обыграл 
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защитника Джастина Бэррона, а затем и вратаря. Уже сейчас можно смело 
сказать, что Брагин получил готовую тройку на МЧМ - главное, чтобы до конца 
декабря обошлось без травм. 
Отсутствие глубины 
Из семи шайб, влетевших в ворота квебекцев, шесть на счету звена Хованов - 
Соколов - Завгородний. Будь у сборной России еще одно сопоставимое по мощи 
сочетание - от команды QMJHL не осталось бы мокрого места. Но вторая игра с 
Квебеком и первая с OHL показали, что в команде есть проблемы с глубиной. 
Эти трое забивать до бесконечности не могут, а за ними не оказалось 
практически никого. 
Особенно это сказалось в Онтарио. По регламенту Суперсерии русские 
легионеры могут играть только против лиг, в которых сами выступают. Отработав 
два матча на 200%, они остались на востоке Канады. А в ее центральной части 
атаковать у сборной России было некому. И это при главных звездах нового 
поколения Василии Подколзине и Родионе Амирове. Самый яркий эпизод с 
участием форварда СКА в первой половине Суперсерии - столкновение со 100-
килограммовым Самуэлем Болдюком. Получилось эффектно, но от Василия мы 
ждем свершений немного в другой области. 
Частично вялость нападения можно списать на джетлаг и акклиматизацию - 
после четырехдневного перерыва во второй игре с OHL парни заиграли 
интереснее. Но определенный повод для беспокойства все равно есть: в четырех 
матчах из шести у сборной России не было ни полноценного лидера, ни по-
настоящему ударного звена. 
С вратарями все в порядке 
Казалось, после 4:1 сборная OHL спокойно возьмет и вторую игру. В первом 
периоде Коннор Макмайкл забросил шайбу, и на лицах канадцев появилась 
уверенность в собственном превосходстве. Но потом они столкнулись со стеной 
по имени Амир Мифтахов. 30 бросков, 2 пропущенные шайбы - голкипер системы 
"Ак Барса" остановил канадский прессинг. Сборная России дважды отыгралась, 
довела дело до буллитов, где из четырех игроков Мифтахова переиграл только 
вундеркинд Коул Перфетти. Но на него у нас есть Ярослав Аскаров, с которым 
Перфетти не справился на Кубке Глинки/Гретцки. Его Брагин также оставил на 
Турнир четырех наций. 
Классно сыграл Мифтахов и в первом матче с WHL. Нельзя сказать, что канадцы 
ставили перед ним неразрешимые задачи и устраивали артобстрел, но со 
своими задачами Амир справился. Пропущенная на последней минуте шайба - 
коллективная ошибка. Даже с хорошей обороной удерживать 1:0 в хоккее - дело 
неблагодарное. 
Нет особых вопросов и к Даниилу Исаеву, хотя при нем Россия сыграла менее 
удачно. Отработал хорошо, поездку зимой в Чехию тоже заслужил. Вратарская 
бригада у сборной России есть. 
Играть по счету получается не всегда 
У команды Брагина неплохая оборона - в большинстве случаев удавалось 
глушить канадское нападение. Да, были отдельные ошибки - например, 
забывали Нолана Фута на пятаке. Но в целом катастрофы в традиционно самой 
слабой российской линии нет. Впереди тоже имеются исполнители: начал 
забивать Лев Комиссаров, есть некоторый баланс между звеньями, тройке 
Хованов - Соколов - Завгородний мы вообще посвятили отдельный абзац. Если 
к МЧМ полностью проснутся Подколзин с Амировым, а также будет в порядке 
Денисенко, то должно получиться очень неплохо. 
Что пока получается далеко не всегда - игра по счету. Особенно это проявилось 
в матчах с WHL. Обе игры начались с классного нападения, мало что получалось 



 

 

у канадцев и в российской зоне. Но в первом случае не досушили 22 секунды, а 
во втором нахватали удалений, за что и поплатились. К счастью, Захар 
Шабловский вовремя сравнял и перевел игру в овертайм. 
Слабая реализация 
Иван Морозов - классный нападающий с быстрыми и техничными руками. Он 
создал немало головной боли защите соперников. Но если считать моменты, 
которые он не реализовал, то сбиться можно еще примерно на середине серии. 
Илья Круглов здорово убежал в чужую зону во время финального штурма WHL в 
пятом матче, но не попал по пустым воротам. После проигранного овертайма на 
него было больно смотреть. 
Из таких нереализованных моментов может сложиться результат не только 
отдельного матча, но и всего турнира. В плей-офф МЧМ все решают мелочи - 
вроде недонастроя на серию буллитов или мини-комы после отмененного гола. 
Моментами в таких условиях нужно пользоваться по максимуму. Не 
воспользовались - получайте поражение в серии, которую можно и нужно было 
брать.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1111233_Tri_pobedy_i_tri_porazhenija_C
hem_zapomnilas_sbornaja_Rossii_v_Superserii 

К заголовкам сообщений 

Федор Свечков: ехали на Кубок Вызова только за победой (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 15 ноября 2019) 
Лучший снайпер юниорской сборной России на победном Кубке Вызова - о 
победе на турнире, игре в МХЛ и своем 99-м номере.  
- С каким настроением ехали на турнир? Только за победой? 
- Естественно, понимали, что там собраны все лучшие в нашем возрасте. 
Конечно, ехали только за победой. Зачем еще мы могли ехать? Мы 
представляли свою страну, бились за нее и готовы были отдать для победы все, 
что нужно.  
- Американских юниоров обычно сильно хвалят в этом возрасте.  
- Хорошая, техничная команда - что еще скажешь. Она была достойна финала. 
- Каково вообще было играть против североамериканских команд?  
- Если честно, не заметил больших различий между российским и канадским 
хоккеем. Не было такого, что обычно рассказывают - что канадцы выходят и 
сминают, что бегут, толкают. Просто играют в хоккей - так же, как и мы.  
- Какие эмоции были после победы? Это пока главная победа в вашей жизни. 
- Эмоции зашкаливали. После такой эйфории не могли уснуть до четырех-пяти 
часов утра. Много всего было веселого. Все были в хорошем настроении, водой 
в раздевалке поплескались. 
- Вас еще встречали в аэропорту. 
- Конечно, когда прилетаешь на Родину, приятно, что пришли люди поздравить с 
победой, подарили подарки. Ты видишь, что играешь не только за себя, но и за 
этих людей.  
- От ФХР что-то подарили? 
- Кепку и плюшевых мишек. 
Посмотреть эту публикацию в Instagram 
 Сегодня в Шереметьево встречали наших юниоров U17, выигравших Мировой 

кубок вызова. Гордимся вами, ребята! ⠀ #снамироссия #силавсегдавкоманде  

- В клубе поздравили? 
- Поздравили. Играем дальше. Приехал со сборной, тебя полтора месяца не 
было, и теперь будь добр тут играй.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1111233_Tri_pobedy_i_tri_porazhenija_Chem_zapomnilas_sbornaja_Rossii_v_Superserii
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1111233_Tri_pobedy_i_tri_porazhenija_Chem_zapomnilas_sbornaja_Rossii_v_Superserii


 

 

- На выезд "Ладья" отправилась без тебя.  
- Мне сказали акклиматизироваться и потом подъехать.  
- В этом году ты дебютировал в МХЛ. Какие впечатления от лиги?  
- Если честно, я ждал больше от лиги. У меня были завышенные ожидания. Она 
оказалась не такого уровня, как хотелось бы.  
- Первый матч - и сразу же дебютная шайба.  
- Да. Конечно, приятно было. Друзья написали, поздравили. Потом тортик себе 
купил.  
- Еще ты взял себе номер Уэйна Гретцки - 99-й. 
- Мне его, можно сказать, "втюхали" (смеется). Мои привычные номера "9" и "18" 
забрали, начальник команды говорит": "О, давай 99-й!" - "Слишком много 
ответственности" - "Все, я тебя записал".  
- Ответственность чувствуется? 
- Нет. Если бы я в Америки играл, это было бы другое. А тут только ребята разок 
пошутят и все забудут. Мне нравятся девятки, в сборной я под 9-м номером 
играю. Поэтому "99" - почему бы и нет? 
- Чего хотел бы достичь в этом сезоне?  
- Для начала попасть с командой в плей-офф, а все личные достижения - уже 
потом. Чем больше забьешь и отдашь, тем лучше. Всегда приятно помогать 
команде. Играть тоже побольше хотелось бы.  
- А какие спортивные планы на ближайшие годы? 
- В будущее я особенно не смотрю, живу сегодняшним днем. Сегодня - выиграл, 
завтра - проиграл. Будем дальше работать. А так как судьба сложится. Конечно, 
хочется попасть в НХЛ и заиграть там. Но я понимаю, что, возможно, не 
получится и что это не все, что есть в хоккее. Поэтому планы просто играть.  

https://allhockey.ru/article/show/370062-
Fedor_Svechkov_ehali_na_Kubok_Vyzova_tol_ko_za_pobedoj 

К заголовкам сообщений 

Антон Малышев - об итогах Суперсерии (Федерация хоккея России (fhr.ru), 
Москва, 15 ноября 2019) 
Капитан молодежной сборной прокомментировал победу в шестом и 
заключительном матче CIBC Canada Russia Series 2019, против сборной 
Западной хоккейной лиги (4:3 Б), и подвел итоги турнира. 
Антон Малышев, защитник:  
 - Конечно, я очень доволен тем опытом, который мы все получили на 
Суперсерии. Играли против трех сильных канадских команд, играли изо всех сил. 
Это бесценный опыт. 
Как зритель я раньше целиком смотрел две Суперсерии, с участием наших 
команд 98-ого и 99-ого годов рождения. Обычно все ребята из твоей команды 
смотрят, а на следующий день обсуждают матчи. Мне повезло - серия 98-ого 
совпала с выездом моей команды в Хабаровск и Владивосток, разница во 
времени была не такой большой. А на следующий год я с юниорской сборной сам 
был в Канаде на Кубке вызова, а окончание серии досматривал в России, когда 
все равно толком спать не получалось. 
Перед нынешней Суперсерией понимал, что будет непросто, что нужно будет 
выкладываться насколько возможно в каждом матче, и только за счет командных 
действий можно победить в таких играх. 
Быть капитаном молодежной сборной - это очень круто. Давление? Ну конечно, 
оно есть. Допустим, получаешь удаление - и две минуты сидишь, изводишь себя, 

https://allhockey.ru/article/show/370062-Fedor_Svechkov_ehali_na_Kubok_Vyzova_tol_ko_za_pobedoj
https://allhockey.ru/article/show/370062-Fedor_Svechkov_ehali_na_Kubok_Vyzova_tol_ko_za_pobedoj


 

 

ведь ты капитан, несешь ответственность за команду, надо показывать пример. 
Сегодня я ребят подвел, моя ошибка. 
Конечно, здорово смотреть хайлайты со своим участием - получаешь 
поздравления от знакомых, если здорово сыграл - провел удачный силовой или 
набрал очки. Но этого мало, нужно продолжать играть в том же духе и дальше. 
Какие мысли перед сбором перед МЧМ? Работать, не останавливаться. 
Подтягивать слабые стороны и развивать сильные. Сейчас я чувствую себя 
спокойно, мы провели хорошие шесть матчей, выложились на полную - теперь 
наша задача продолжать работать, а тренеры выберут тех, кто лучше будет 
готов.  

https://fhr.ru/news/item/64090/ 

К заголовкам сообщений 

Брагин: исход серии с командами юниорских лиг Канады решили нюансы 
(Р-Спорт, Москва, 15 ноября 2019) 
Главный тренер молодежной сборной России по хоккею (игроки не старше 20 
лет) Валерий Брагин заявил, что все матчи против команд юниорских канадских 
лиг были напряженными, но исход серии решили нюансы. 
Молодежная сборная России в четверг по буллитам в шестом матче серии 
обыграла сборную Западной хоккейной лиги (WHL) со счетом 4:3, но уступила в 
итоговой серии против команд юниорских канадских лиг 3-4. Исход серии решили 
дополнительные буллиты, в которых точнее оказались канадские хоккеисты. 
"Все матчи серии были очень напряженными, все было на равных, а исход 
решали нюансы. Четыре матча из шести завершились в овертаймах или 
буллитных сериях - это одна из самых упорных, равных серий на моей памяти. 
Собственно и исход нынешней серии решило то, что канадцы забили на один 
буллит больше", - цитирует Брагина Федерация хоккея России. 
"Теперь предстоит глубокий анализ. У нас большой объем видео, будем 
просматривать, анализировать, консультироваться. На основании этого будем 
принимать решение о вызове кандидатов на заключительный сбор, перед 
чемпионатом мира. Сколько их будет? В районе тридцати игроков - из тех, кто 
был на Суперсерии, включая российских игроков местных клубов, и тех, кто играл 
на Турнире четырех наций в Финляндии", - добавил Брагин. 

https://rsport.ria.ru/20191115/1560966336.html 

Похожие сообщения (6): 

• Sportbox.ru, Москва, 15 ноября 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 ноября 2019 

• Sport24.ru, Москва, 15 ноября 2019 

• ТАСС, Москва, 15 ноября 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 15 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Чтобы уехать из СКА, говорил, что у меня понос". Он вырвался из Питера 
и теперь играет с Кучеровым (Sport24.ru, Москва, 15 ноября 2019) 
Большое интервью форварда "Тампы" Александра Волкова - о переезде за 
океан, американском менталитете, зарплатах в КХЛ и НХЛ. 

https://fhr.ru/news/item/64090/
https://rsport.ria.ru/20191115/1560966336.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1111112_Valerij_Bragin__ob_itogah_Superserii_s_Kanadoj_Iskhod_reshili_nuansy
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1111112_Valerij_Bragin__ob_itogah_Superserii_s_Kanadoj_Iskhod_reshili_nuansy
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-15-bragin-eto-odna-iz-samykh-upornykh-ravnykh-superseriy-na-moyey-pamyati
https://tass.ru/sport/7125603
https://www.championat.com/hockey/news-3900015-bragin-odna-iz-samyh-upornyh-ravnyh-serij-na-moej-pamjati-ishod-reshali-njuansy.html


 

 

- В последнее время слышу очень много критики в адрес АХЛ. Допустим, Задоров 
говорил, что это ужасная лига, в которой нельзя долго находиться. Прохоркин 
недавно сказал, что АХЛ - это не та лига, в которой ты сможешь прогрессировать, 
слишком много молодых парней. Какое у вас видение, учитывая, что "Сиракьюз" 
каждый год поставляет игроков в "Тампу"? 
 - Прохоркин старше меня на четыре года, он уже поиграл в КХЛ. Для него АХЛ - 
ступень вниз. Поэтому он так и считает. Я приехал из Высшей лиги, у меня не 
было опыта игры в КХЛ, я не понимал, что такое взрослый хоккей, поэтому для 
меня в Америке все было новым. Мне в первый сезон в АХЛ было очень сложно, 
в первые десять матчей я вообще не понимал, где нахожусь. Не знал, куда 
бежать и что делать. Сначала думал: "Может, зря я приехал?" В первый год на 
предсезонке я провел четыре матча: в первом забил два, правда, их не 
засчитали, потому что видеопросмотров не было, и во втором - два, их уже 
засчитали. Когда я приехал в "Сиракьюз", мне казалось, что в НХЛ легче играть. 
Сначала был в шоке, но потом потихоньку приспособился, начал забивать, и все 
пошло.  
Год в АХЛ нужен, там ты подготовишься к НХЛ - это 100%. Меня переучивали 
многим моментам: к примеру, ты должен приехать в свою зону, остановиться, 
встать на позицию. Европейцы и русские привыкли делать поворот, но так ты 
теряешь видение поля. Меня специально оставляли после тренировок для 
дополнительной работы. Сейчас уже все до автоматизма доведено. К нам сейчас 
в фарм-клуб приехал Шалагин, его точно так же учат. До этого такие же 
проблемы были у Липанова.  
- Расскажите про свою юность. Вы в 16 лет переехали из Москвы в Петербург в 
систему СКА. Довольно нетипичная история.  
 - По детям я играл за "Пингвины". Я много забивал, был лучшим бомбардиром, 
и меня перевели в "Русь", с которой "Пингвины" сотрудничали. У меня были 
варианты либо в "Русь", либо в "Спартак". Я подумал, что "Спартаке" будет выше 
конкуренция, и выбрал первую школу. Все пошло хорошо, у нас была классная 
команда. За год до драфта нам с Егором Рыковым - мы вместе с ним всегда 
играли - руководство "Руси" сказало: "Есть четыре клуба, которые вас хотят 
купить за год до драфта, чтобы вы не достались кому-то другому". Это были 
московское "Динамо", ЦСКА, "Локомотив" и СКА. Ярославль сразу отпал - там 
очень много собственных воспитанников, очень много приезжих. У них команда 
сильная, и есть из кого выбирать в дальнейшем. "Динамо" мне всегда не 
нравилось. Так что я выбирал между ЦСКА и СКА. В ЦСКА было бы сложнее. В 
Питере - я посмотрел, собственных воспитанников толком нет. Школа слабая, не 
из кого выбирать.  
Мы с Рыковым вместе и решали, и подумали - почему бы и нет? И нас сразу 
брали под МХЛ. При том, что мы понимали, что в остальных клубах в МХЛ играть 
не дадут. А тут есть шанс. Все, мы согласились, СКА нас выкупил, заплатил 
денег. "Русь" - клуб небогатый, ему эти деньги нужны были. Ну и поехали мы в 
Санкт-Петербург. На предсезонке все хорошо было. Но получилось так, что 
Егора оставили, а меня отправили обратно. Был такой пункт в соглашении, что, 
если я не подойду команде МХЛ, меня возвращают в "Русь" в аренду. Потому что 
питерский турнир по возрасту был слабым, неинтересным. За Рыкова сразу 
взялись, потому что он хорошо себя проявил, сразу видели перспективы. Во мне, 
может, тоже видели, но, наверное, попозже. И отправили обратно. А через 
полсезона вызвали, я поехал - и остался. И все уже хорошо пошло. Играл, потом 
на драфте КХЛ нас защитили. Доигрался до "Вышки", потом драфт НХЛ был, и 
все - я уехал. 



 

 

- На самом деле ко мне эти два года приезжали скауты. Подходили, говорили, 
что все хорошо, что выберут в нижних раундах - пятом, шестом. Я отвечал, что 
хорошо, выбирайте, буду только рад. Но меня не выбирали. Я, правда, и не 
зацикливался. А потом, в последний год, ко мне приезжало очень много скаутов. 
Где-то из 15 разных команд. И самой активной была "Тампа". Приезжали оттуда 
люди много раз. И главный скаут Эл Мюррей приезжал, и его помощники. Я, 
конечно, не рассчитывал, что меня так высоко выберут. Но я знал, что это будет 
"Тампа". Знал. Боялся даже, что меня перехватят. Потому что - как мне 
объясняли, почему взяли меня во втором раунде - потому что думали, что до 
третьего я не доживу.  
Вообще, я думаю, что изначальный вариант у них был взять Липанова. Я так 
думаю. Но, может быть, и нет. А взяли - потому что дошла информация, что 
другие клубы меня могут взять во втором-третьем раундах. А в третьем раунде 
у "молний" был 76-й выбор. Могли не успеть. В итоге забрали под 48-м. И я был 
очень сильно удивлен. В день драфта я был на даче, очень сильно переживал. 
Потому что у меня был один случай: я должен был уехать в CHL, но меня на 
импорт-драфте не выбрали. А я ведь даже не приехал на сборы СКА. Врал клубу, 
что я болею. И ждал драфта CHL. Мне было 18, и я решил, что надо, наверное, 
ехать в Канаду. Агент - у меня тогда другой был - мне сказал: "Все, Саш, мы 
уезжаем. Тебя выберут". А импорт-драфт же по договоренности. Могут даже не 
видеть игрока, но договариваться и потом выбирать. Сборы в СКА начинались 
27 мая. А импорт-драфт - 1 июня. И мне надо было ждать и отмазываться, почему 
не приехал. Сказал, что я заболел, у меня понос и не могу сесть в поезд. Мне 
говорили, чтобы взял подгузники и приезжал, ха-ха. И меня в итоге не выбрали! 
У меня шок был. Я не знал, что делать. Мне звонят и говорят: "Поехали в USHL". 
Какую, блин, USHL? Может, в детскую шведскую лигу еще? Я плюнул, приехал в 
СКА. Меня там наказали. Снизили зарплату на 50 процентов. 
 - Молодые в СКА, да и не только в СКА, копейки ведь получают. 
 - Я-то был "сборником". В сборные вызывался. Если сравнивать с обычными 
игроками молодежки, "сборники" получают раза в четыре больше. 
- У многих даже очень хороших игроков МХЛ зарплаты по 20 тысяч в месяц. 
 - Ну а у нас было раза в три больше. Потому что "сборники". Это бонус такой. И 
я не считаю, что это плохо. Мне кажется, это везде так, не только в СКА. И мне в 
итоге снизили на 50 процентов. 
 - А они узнали причину опоздания? 
 - Да. Они же не дураки. Так что снизили. Но через год "простили" и 
переподписали со мной контракт. Подписали тот, который должен был быть. Там 
же сумма увеличивается с каждым годом. Все это вернулось. Так вот, перед 
драфтом НХЛ у меня такая же ситуация была. Я тоже решил уезжать. Контракт 
со СКА закончился. Мне сделали квалификационное предложение. Я ждал, хотя 
мне говорили, чтобы подписывал быстрее. Понимали, наверное, что что-то идет 
не так. Ну вот и представьте, о чем мне вообще думать, что делать? Если на 
драфте не выберут - тогда все. Начало второго раунда я даже не смотрел. 
Выключил телефон, лег в кровать и смотрел в потолок. И тут ко мне прибегает 
брат и говорит: "Тебя выбрали 48-м". И я ему: "Да что ты врешь-то?" Посмотрел 
и офигел. Поздравлений много было. И после этого я уже с уверенностью мог 
сказать, что уезжаю. На второй раз я не пролетел. 
 - Получается, вы ждали до последнего на свой страх и риск? 
 - Нет. Драфт ведь в 20-х числах июня. А сборы сдвинули тогда, они начинались 
в начале июля. И я бы контракт подписал по приезде в СКА. Раньше не было 
такого, что тебе соглашение высылают. Особенно молодым. Приезжаешь на 
сбор, заходишь в офис и подписываешь. Не выбрали бы - договаривался бы в 



 

 

Питере об условиях. Потому что квалификационное предложение, как правило, 
стандартное. Увеличивают немножко, но и все на этом. Выбрали - сразу сказал, 
что уезжаю. 
- А почему вообще собрались-то сразу уезжать? Не видели себе места в СКА? 
 - Я просто понимал, что не буду развиваться в системе СКА. Понимал, что в 
первую команду будет очень сложно попасть, каким бы ты игроком ни был. На 
том этапе было так. Сейчас-то уже по-другому стало. После того, как я уехал (и 
это не я виновник, так получилось), они стали по-другому относиться к молодым. 
 - Так ничего же не изменилось - они точно так же в главной команде не играют. 
 - Но, скажем, Алтыбармакяна обменяли. Дали ему шанс в другом клубе. Раньше 
такого не было. Раньше никого не отпускали. Дениса Александрова отдали. 
Сейчас вернули, но шанс дали, он играл. Орловича-Грудкова, сейчас 
Гребенщикова, Ларичева, Квартальнова - они потихоньку начали давать парням 
возможность заиграть в другом месте. Когда я еще был в СКА, было не так. И я 
понимал, что, если останусь, буду как все в "СКА-Неве". Там-то очень много 
перспективных ребят. Миша Тихонов, к примеру, считался одним из сильнейших 
защитников по своему году. 
 - Там много кого замариновали. 
 - Передержали. И мне не хотелось наступить на их грабли. У меня появился 
шанс. У ребят из "СКА-Невы" его не было. И я ничего не терял. Если бы не 
получилось, спокойненько вернулся бы и точно так же играл за "Неву". И тут ведь 
- шанс, которым было бы тупо не воспользоваться. И СКА предлагал не на год 
контракт. А на два. Это много. Это уже 22 года по окончании. И ты все еще в 
"СКА-Неве". Поэтому я решил, что надо пробовать. Понимал, что ничего не 
теряю. 
 - Вас отговаривали? 
 - Конечно. Потому что они все-таки заплатили за меня деньги в свое время. 
Формально я считаюсь воспитанником СКА, но они же меня купили. И обидно же, 
когда уезжает человек, за которого отдали деньги. Говорили, что я буду там-то и 
там-то, но, как мы знаем, во всех лигах, когда что-то говорят, не значит, что так и 
будет. Когда приезжал забирать трудовую книжку, предлагали еще подумать. 
Объясняли, какой план на будущее. Я в ответ говорил, что у них есть такие-то и 
такие-то игроки. Что на подходе Миша Мальцев, Андрей Алтыбармакян. И я 
понимал, что их в СКА ставят выше, чем меня. Тем более они на год моложе. 
Тоже сборники, которые и на молодежный чемпионат мира поехали. По лимиту 
я тоже не подходил, потому что Рыков был лимитчиком. Остался бы - опять без 
шансов было бы. Считаю, все правильно сделал. Не знаю, что было бы, останься 
я. 
- Рыков говорил, что из вашего выпуска никто больше не пробился. 
 - Да, выше ВХЛ никто не пробился. Павел Подлубошнов дебютировал в КХЛ, но 
сейчас все равно в "Вышке". Многие ребята считались перспективными, но 
добрались только до Высшей лиги, там они на хороших ролях.  
- Вы с бойцом MMA Александром Волковым знакомы? 
 - Нет, лично не знакомы, но мой двоюродный брат ходил на его бой в Москве и 
привез мне плакат с его подписью: "Александру Волкову от Александра Волкова". 
Этот плакат у меня на даче висит.  
 - Вы очень загадочный хоккеист: о вас почти нет никакой информации, интервью 
вы не давали.  
 - Я не очень люблю говорить впустую, когда ты ничего особо не сделал. Да и не 
сказать, что я был очень востребован. Плюс у меня был до этого другой агент, 
который не занимался этим, сейчас Дэн более плотно сотрудничает с медиа. 
Сейчас понимаю, что всем интересно, как я попал в НХЛ, какой путь прошел. 



 

 

 - То, что в России начали бесплатно показывать НХЛ, это круто или плохо для 
КХЛ? 
 - Считаю, что круто. Люди теперь будут понимать, с чем сравнивать. Раньше мы 
просто смотрели хайлайты и даже не понимали, как все в НХЛ устроено. А теперь 
все могут бесплатно смотреть на своих любимых игроков, не искать пиратские 
трансляции. В юности я даже представить не мог, как играют в НХЛ. У меня даже 
кумира не было, потому что не знал, как играют за океаном. Я смотрел только 
хайлайты, а это очень маленькая часть игры, там даже полностью гол не 
показывают. А сейчас люди начнут понимать, за счет чего Никита Кучеров стал 
MVP.  
 - КХЛ не смотрите? 
 - А как? Здесь не показывают. Все бы русские хоккеисты смотрели обзоры, 
интересные моменты, но нельзя из-за ограничения. Включать VPN долго, иногда 
видео будет тормозить, качество плохое. Я бы с удовольствием смотрел, но 
невозможно. Считаю, что это плохо для лиги, КХЛ не популяризируется. Для 
игроков это проблема, многие североамериканцы, может, и хотят приехать в 
Россию, но они ничего не знают о местном хоккее, потому что его нельзя здесь 
посмотреть. Только через знакомых, кто тут играет, могут узнавать что-то. Но 
ведь знакомого может тренер не любить, вот он и говорит, что КХЛ - плохая лига.  
 - У вас спрашивали, как там в России? 
 - В основном спрашивают про знакомых, которые сейчас в России играют. 
Например, у нас в "Сиракьюзе" Нестеров выступал, интересуются, где он, как у 
него дела. Много ребят из АХЛ знают Григоренко, Якупова. Те, у кого были 
предложения из КХЛ, спрашивали, платят ли там деньги. Слухов ходит много.  
- Вы же знаете подкаст Биссоннета и Уитни The Spittin' Chiclets, в котором заходят 
трешовые истории о России? 
 - Слышал, но не углублялся.  
 - То, что деньги сумками могут платить.  
 - Да, у них такое представление о России. Они смотрят на тех людей, кто так 
говорит, и думают, что так и есть. Но это неправда. По крайней мере, в СКА все 
было нормально. Я был на сборах с основой, уровень в Питере очень хороший. 
Ничем не уступает НХЛ, может, даже лучше. Про другие команды я не знаю.  
 - Роман Ротенберг был бы рад вашим словам.  
 - Я абсолютно честно говорю. Сейчас в СКА еще лучше стало. Когда я уезжал, 
то "Хоккейный город" только достраивался. Мы в него только въехали в конце 
сезона, и там уже все было "вау" для нас. Я общаюсь с ребятами, смотрю, как 
они играют, какие у них возможности для роста есть, тренажеры и все остальное 
- это космос. У нас в помине такого не было. Знаю, что в СКА появился тренер по 
развитию, сборы специальные проводятся. Думаю, в Америке таких условий для 
молодых нет. Но тут система другая, нет академий, а просто клубная система. 
Здесь родители платят за все тренировки детей, а в СКА ты живешь на базе, 
тебя кормят, одевают, и ты еще получаешь зарплату.  
 - Сейчас у "СКА-1946" была рекордная серия побед в МХЛ.  
 - Да, вот и результат. До этого такая академия была только у "Локомотива", она 
и до сих пор существует. По этой причине ярославские команды всегда были 
сильными.  
 - Когда выступали в СКА, чувствовали, что это клуб, который всех купил? Вы 
уехали после сезона, когда армейцы выиграли второй Кубок Гагарина.  
 - На самом деле, даже не думал об этом. Я не был близок к этой команде, 
понимал в тот момент, что и не буду. Мы так привыкли к системе, что просто 
выполняли свою работу, старались, пытались в сборную попасть. Если будешь 
играть в национальной команде, то шансов в основу попасть будет больше.  



 

 

 - Смотришь на состав, где Ковальчук, Дацюк, Войнов, Гусев... 
 - Ну а что плохого, если в правилах это не запрещено? Любой клуб так может 
сделать. Это сейчас собираются ввести потолок зарплат. Но я не знаю, какие 
могут быть претензии к СКА, если они действовали согласно регламенту. 
Человек хочет выиграть, и он сделает все для этого. За счет того, что выступало 
много звезд, в Питере стали собираться полные трибуны. Раньше хоккей был 
вообще не популярен в городе. До этого и о КХЛ никто не знал. Когда я играл в 
"Руси", у нас не было представления, что это за лига. Я честно не знал, что такое 
МХЛ. Мне сказали: "СКА хочет тебя в команду МХЛ". А я ничего не понимаю. Мы 
не смотрели обзоры КХЛ, всегда включали НХЛ. Теперь же некоторые стремятся 
играть в России.  
 - Следующим летом ожидается, что еще больше народу уедет в Америку, чем в 
этом.  
 - Мы же не знаем, как будет. Посмотрим. Главное, чтобы ты уехал играть не в 
АХЛ, а в НХЛ. Это я про ребят постарше, которые собираются уехать, как Гусев, 
Панарин, Дадонов. На их место придут другие. Не думаю, что уровень КХЛ 
упадет, может, даже лучше будет, придет много молодежи. Клубы не смогут 
иметь много звезд, поэтому будут доверять молодым ребятам. Интересно, какая 
будет конкуренция. Уже вижу по таблице, что команды выровнялись. 
 - Просто есть ЦСКА и все остальные. 
 - А раньше был СКА. Теперь ЦСКА. Клубы не стоят на месте. "Автомобилист" 
Дацюка пригласил, "Авангард" - Войнова. Потихоньку все развивается. Сейчас 
молодых не слышно. Здорово играет Жафяров из "Торпедо", но ему же уже 25 
лет, он уже опытный хоккеист. Возможно, в следующем году появятся молодые 
новички. Может быть, даже в СКА.  
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К заголовкам сообщений 

Вернуться - не вариант. Почему Ковальчук может не пригодиться в КХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 ноября 2019) 
Автор AllHockey.Ru рассуждает о том, почему Илья Ковальчук - не вариант для 
больших клубов КХЛ.  
Еще весной в СМИ проходила информация, согласно которой, одним из 
основных претендентов на Илью Ковальчука среди команд нашей лиги был 
"Авангард". Сам генеральный менеджер "ястребов" Максим Сушинский 
высказался о возможности приобретения форварда следующим образом: "Будет 
ли "Авангард" претендовать на Ковальчука? Будем разговаривать. Если Илья 
решит вернуться, на него будут претендовать многие клубы лиги. Если Ковальчук 
будет подходить под нашу систему, будем общаться", - заявил функционер.  
Понятно, что места Илье в "Лос-Анджелесе" нет. Несколько дней назад он был 
выведен из состава, сейчас он находится в подвешенном положении. Контракт 
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нападающий расторгнуть не может, так как для этого нужно, чтобы Илья либо 
сам нарушил его, либо чтобы он дал клубу на это добро. По мнению 
североамериканских инсайдеров, оба варианта маловероятны. А это значит, что 
эпопея Ковальчука с "Лос-Анджелесом" затянется еще на некоторое время. 
Неопределенность всегда провоцирует разговоры и слухи. Среди возможных 
вариантов карьеры Ковальчука называется возвращение в КХЛ. Хороший 
контракт с большим клубом - это не самый плохой выход из данной ситуации. Но 
он маловероятен, и вот почему.  
Во-первых, в КХЛ сейчас идет самый разгар регулярного чемпионата. Команды 
уже сформировали составы и давным-давно запланировали бюджет на сезон. 
Приход игрока такого калибра как Ковальчук сложен с той точки зрения, что его 
придется встраивать в уже сформированную и отработанную систему. А, во-
вторых, надо понимать, что он вряд ли пойдет на среднюю зарплату. Наверняка, 
что Илья попросит солидный контракт. Что тут говорить, он имеет на это право. 
Его имя и статус в этом вопросе играют за него, вопросов тут нет. Но ему уже 36 
лет. Он уже не тот, каким он был несколько лет назад, в плане физических 
кондиций. В 2013-м году, когда Ковальчук, прервав действие договора с "Нью-
Джерси", уехал в СКА, он стал отличным приобретением не только для клуба, но 
и для всей лиги. Причем, как со спортивной, так и с имиджевой точки зрения. 
Сейчас повторение этой истории невозможно.  
Подписывая возрастного игрока, нужно понимать, что его, скорее всего, будут 
преследовать травмы. За примерами далеко ходить не надо. Вспомним Павла 
Дацюка, пропустившего концовку прошлогоднего плей-офф и начало текущего 
сезона. Входил в игру он тоже довольно тяжко. Месяц назад разве что ленивый 
не говорил, что "Автомобилист", подписав Волшебника, выбросил деньги на 
ветер. Андрей Марков, перейдя в "Локомотив", провел всего одну игру, после 
которой получил травму, из-за которой пропустит месяц. Прошла уже почти 
половина регулярного чемпионата, и сейчас для команд ценна каждая неделя. 
Платить большие деньги человеку, вероятность травмы у которого, в силу его 
возраста, выше, чем у других игроков, - не лучшее решение. 
К несомненным плюсам Ильи стоит отнести его действия в большинстве. Да, он 
потерял в скорости, но не в игровом интеллекте. В этом, кстати, кроется его 
сходство с Дацюком. В текущем сезоне форвард забросил одну шайбу и отдал 
две результативные передачи при игре в неравных составах. Вообще, три гола 
и шесть ассистов в семнадцати матчах при, в среднем, пятнадцати минутах 
игрового времени - это весьма недурный показатель.  
Подводя итог вышесказанному, стоит сказать, что в потенциале Ковальчук 
усилил бы абсолютное большинство клубов КХЛ. Но подписанию контракта с ним 
мешают два фактора. Фактор первый - финансовый. В следующем сезоне у нас 
введут потолок зарплат, и вписаться в него с зарплатой Ильи будет просто 
нереально. Фактор второй - возраст. В этом сезоне все увидели примеры Дацюка 
и Маркова, которые, находясь в солидных по хоккейным меркам летах, либо не 
показывают своей былой игры, либо же испытывают проблемы со здоровьем. 
Рисковать своими деньгами вряд ли кто-то хочет. В любом случае, крайне 
интересно будет посмотреть на то, чем закончится контрактная история между 
Ковальчуком и "Лос-Анджелесом".  

https://allhockey.ru/article/show/370099-
Vernut_sya_ne_variant_Pochemu_Koval_chuk_mozhet_ne_prigodit_sya_v_KHL 
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"Трактор" приглашает болельщиков принять участие во флэшмобе 
(Челябинск Сегодня (cheltoday.ru), Челябинск, 15 ноября 2019) 
В день матча на арене имени Валерия Константиновича Белоусова будет 
"жарко". Уральское дерби традиционно вызывает большой интерес среди 
болельщиков. Поддержать "Автомобилист" из Екатеринбурга приедет 
многочисленная армия. "Черно-белым" нужна поддержка, пора побеждать. Кто 
как не болельщики смогут и должны дать свою энергию команде, поддержать в 
непростой ситуации. 
Кроме заявленного флэшмоба традиционно на ледовой арене будет 
организована развлекательная шоу-программа: интерактивная сцена в фойе с 
участием группы поддержки "Старлайт", талисмана; детская зона от партнеров 
"Мастерславль"; зона аква-грима; зона рисования плакатов; зона регистрации 
билетов для участия в розыгрыше квартиры. Как всегда, будет работать 
бросковая зона, где все желающие смогут проверить свою точность и голевое 
чутье. Перед матчем на льду выступят артисты барабанного шоу NOIZE. 
Успевайте приобрести билеты - их осталось немного! Команда ждет вашей 
поддержки! 
Справка о барабанном шоу NOIZE: резиденты международных фестивалей 
Гуанчжоу, Шанхая и Гонконга (Китай), Официальные артисты The Beach Festival 
2019 в Саудовской Аравии. Мастера по киданию палочек, и созданию позитивных 
эмоций. 

https://cheltoday.ru/articles/sport/traktor-priglashaet-bolelshchikov-prinyat-uchastie-
vo-fleshmobe-235901/ 

К заголовкам сообщений 

Сергею Зубову вручили перстень Зала хокейной славы (Чемпионат.com, 
Москва, 16 ноября 2019) 
Советский и российский защитник Сергей Зубов получил перстень члена Зала 
хоккейной славы НХЛ. Вместе с ним перстни получили четырехкратная 
победительница Олимпийских игр Хейли Уикенхайзер игрок "Монреаль 
Канадиенс" Ги Карбонно и Вацлав Недоманский - первый игрок, перебравшийся 
в Северную Америку. 
Интересно, что по ходу торжественной церемонии бывшим хоккеистам 
предложили задание на ловкость - все они должны были подбросить и словить 
шайбу на клюшку. Единственным, кому это удалось стал Зубов.  
Зубов - олимпийский чемпион и двукратный обладатель Кубка Стэнли в составе 
клубов "Нью-Йорк Рейнджерс" и "Даллас Старз". Один из самых результативных 
российских защитников в истории Национальной хоккейной лиги. С 12 ноября 
2015 года по 1 июня 2016 года - главный тренер петербургского СКА.  

https://www.championat.com/hockey/news-3900745-sergeju-zubovu-vruchili-persten-
zala-hokejnoj-slavy.html 

К заголовкам сообщений 

Deník N (Чехия): "Я изменил свое отношение к русским" (InoСМИ 
(inosmi.ru), Москва, 16 ноября 2019) 
Беседа с чешским тренером Яндачем о Путине, ленивых игроках и городе 
металлургов 
- А как Вы праздновали Рождество, ведь КХЛ не делает ради него перерыва?  
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- В прошлом году Магнитогорск играл в кубке Шпенглера, поэтому Рождество я 
провел с семьей в швейцарском Давосе. В этом году мы планировали, что семья 
приедет ко мне на Рождество в Москву. 
- Но после первых трех игр в этом сезоне вы ушли из Магнитогорска. Как Вам 
сообщили об увольнении?  
- После проигранного матча и пресс-конференции ко мне подошел менеджер и 
сообщил, что владелец решил меня уволить. 
- И этого ничто не предвещало?  
- Ничто. Мне в России нравилось, поэтому я не хочу высказываться негативно. 
Непосредственно после увольнения я не хотел его обсуждать и комментировать, 
потому что быть уволенным всегда неприятно. Приведу пример. Когда, к 
примеру, в Санкт-Петербурге уволили Милоша Ржигу, хотя его команда 
выигрывала, за этим явно что-то крылось. Но в моем случае все было иначе. 
- А в чем же причина?  
- Я не знаю. Если бы я поссорился с менеджером или владельцем, то было бы 
понятно. Но ничего такого не происходило. Кроме того, состав команды 
обновился, и мы только знакомились. Никаких проблем с игроками у меня не 
возникало. Все важнейшие решения принимает владелец Виктор Рашников. Ему 
71 год, и он максималист, который хочет все и сразу. Он за все платит, и у него 
на то есть полное право, но что привело его к такому решению, мне неизвестно. 
- Говорят, что российские хоккеисты любят выпить. Это правда?  
- Я знаю об этих слухах. Поэтому я наблюдал за ними, но вскоре понял, что 
смысла в этом нет. Заставить игроков вкалывать и придерживаться правил 
может только конкуренция в команде. К сожалению, у нас не хватало для этого 
кадров, поэтому иногда играли даже те, о которых я не мог с уверенностью 
сказать, что они соблюдают режим. Больше всего меня расстраивало то, что это 
были молодые игроки. 
То, что Сергей Мозайкин (уже много лет является капитаном Магнитогорска - 
прим. авт.) пьет пиво, меня не беспокоило, так как этот игрок уже знает, что может 
себе позволить. Он готовится к важным матчам, а кроме того, обладает 
прекрасными личными качествами. Нельзя было не заметить, как он радеет за 
команду. Да и пиво с Гонзой Коваржем и Данисом Зариповым они пили и раньше, 
но выигрывали целую лигу. 
- Впервые за 15 лет Вы остались без работы в хоккее? Когда мы увидим Вас на 
тренерской скамье?  
- Я хочу немного отдохнуть, но если поступит предложение, целесообразное для 
обеих сторон, я с удовольствием вернусь к тренерской работе. Мне понравилось 
работать за рубежом, потому что в России было интересно, ведь я сменил 
обстановку, ездил на разные стадионы. Посмотрим, останусь ли я в Чехии или 
снова уеду за рубеж. 
- А что Вы скажете о Северной Америке?  
- Думаю, что в Америке я никому не интересен. Раньше я обсуждал такой вариант 
с другом Йиркой Фишером, который работает в Детройте, и начинать пришлось 
бы на низком уровне. Но теперь, когда мне 50, я не хочу заново создавать все с 
нуля при минимальной перспективе дойти до НХЛ, мечты любого игрока и 
тренера.  
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